# Teología Pastoral



## 4º Nivel

SICAM (Seminario de Capacitacion Ministerial)

## Pastor Carlos Cabrera

Movimiento Cristiano y Misionero

www.lasfloresmcym.com.ar

### <u>Índice</u>

• Presentación	1
<ul> <li>Fragmentos extraídos de la cartilla de niveral Teología pastoral (Pastor Oscar Daruich)</li> </ul>	
Teología Pastoral	5
• El Modelo de Jesús	8
<ul> <li>Relación entre los componentes de la los ministerios y los principios del MCyM.</li> <li>Apóstoles – Llamamiento</li> <li>Profetas – Guía del Espíritu Santo</li> <li>Evangelistas – Vida de Fe</li> </ul>	10 15 19
Pastores – Discipulado	29
<ul> <li>Maestros – Formación de Obreros</li> </ul>	37

#### **Presentación**

Presentamos esta cartilla sobre la materia específica que nos ocupa, titulada "Teología Pastoral". Esto nos lleva a entender la importancia que tiene la frase, que desde el comienzo de la obra y aun en estos días usamos, "No hay obra sin obrero lo importante es el obrero. Esta delicada tarea pastoral requiere en forma estricta tener el carácter y la capacidad adecuadamente preparados para ejercer este llamado y vocación celestial, que además es nuestra profesión Hebreos 3:1"Por tanto, hermanos santos, participantes del llamamiento celestial, considerad al apóstol y sumo sacerdote de nuestra profesión, **Cristo Jesús".** Por ejemplo: *Un pastor debe quardar con mucho respeto y prudencia los* secretos de la confesión o confidencia de personas, que por fe en la investidura pastoral comentan o comparten sus experiencias. Nunca tal pastor debe referirse a comentarios que aluden a personas que están en la congregación y se sienten involucrados en algo que no quisieron hacer público, tampoco mandar a decir desde el púlpito algún reproche o exhortación, sino ser quardador de la santidad que requiere el púlpito, para que únicamente el ministro hable el mensaje que Dios le encargó entregar al pueblo. En el tema de la Teología Pastoral recomendamos leer las Cartas: 1º y 2º a Timoteo y Tito, las cuales son denominadas cartas pastorales.

Estudiaremos precisamente sobre la importancia de que como pastores también podamos desarrollar la capacidad de un padre espiritual, que tiene hijos en el ministerio para formarlos y hacerlos obreros. Nuestro libro de texto como siempre y en todo, en forma suprema, es la Biblia. Es ahí donde encontramos el diseño de la teología pastoral, en la persona y ministerio de nuestro Señor Jesucristo, haciendo discípulos y formando obreros Lucas 6:13 "Y cuando era de día, llamó a sus discípulos, y escogió a doce de ellos, a los cuales también llamó apóstoles"; Marcos 1:17 "Y les dijo Jesús: Venid en pos de mí, y haré que seáis pescadores de hombres. Jesús nos dejó la ordenanza para que nosotros hiciéramos lo mismo Mateo 28:19-20 "Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo". San Pablo también lo hizo 2 Timoteo 2:2 "Lo que has oído de mí ante muchos testigos, esto encarga a hombres fieles que sean idóneos para enseñar también a otros". Por eso aprendemos, creemos, practicamos y hasta cantamos 2 Timoteo 2:15 "Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la palabra de verdad".

#### <u>Fragmentos extraídos de la cartilla de nivel 3</u> <u>Teología pastoral (Pastor Oscar Daruich)</u>

Personalmente creo que todos reconocemos el valor del aporte del ministerio de nuestro querido Hermano, amigo, pastor y Presbítero Oscar Daruich, quien con su estilo de enseñanza eminentemente práctica, sencilla pero a la vez muy profunda, dejó un enorme legado, el cual está en parte plasmado en estas cartillas, vamos a recordar algunos títulos o frases de las mismas.

#### **ENFOQUE GENERAL**

Agradezco profundamente al Presbiterio Nacional, y al cuerpo de Maestros, el haberme confiado el desarrollo de este difícil tema. El aceptarlo no significa que lo haya alcanzado en su totalidad, pero todos, el Presbiterio, los Maestros y los Estudiantes, trataremos de alcanzar una mejor nivel, para la gloria de Dios primero y segundo para ser más eficaz en la difícil obra, a la que Dios nos ha llamado. En este tercer nivel, vamos a desarrollar con la gracia de Dios, dos temas fundamentales en la vida de un pastor que anhela tener éxito en su ministerio. Estos temas: son 1- EL OBRERO EN RELACIÓN CON LA IGLESIA 2- EL OBRERO EN RELACIÓN CON EL DISCIPULADO. Encontramos que en las Escrituras están descritas estas dos áreas de trabajo para el pastor. Que son diferentes en sí mismas pero están estrechamente relacionadas, en donde vemos la forma en que el Señor trabaja con la multitud y con el discipulado En esta hora de muchas voces, teorías y enseñanzas, muy poco se predican estas verdades, por esta razón se están desvirtuando, por haberse presentado un evangelio cómodo, sin demanda, ni renuncia, sin quebrantamiento, es decir moderno. Por eso mi intención o mejor dicho, el deseo de mi corazón, es que esta gloriosa visión y fe, que nos fuera entregada a través de la vida de ese varón de Dios, amado y recordado Samuel Sorensen, se siga perpetuando en las generaciones que lo sigan, y para lograrlo es imprescindible vivirlas, practicarlas, y enseñarlas.

EL OBRERO EN SU RELACIÓN CON LA IGLESIA: A lo largo de este estudio en los puntos anteriores, hemos considerado al obrero en su verdadero significado, en su relación con Dios, con respecto a su hogar, y al llegar al 4° punto, nos enfrentamos al importante y delicado tema del obrero en su conducta con la

Iglesia. ¿Por qué tanta importancia? ¿Por qué tanto énfasis en la manera en que el obrero debe conducirse con la congregación? Es porque estamos tratando con las almas eternas, que costaron el inapreciable valor de la preciosa sangre de Cristo. JESÚS EL GRAN PASTOR DE LAS OVEJAS.

<u>**EL PASTOR:**</u> Este tema aborda las características integrales de la tarea pastoral, en relación con la Iglesia, que es el ministerio dado por Dios a aquellos responsables de los rebaños de almas que forman la Iglesia de Cristo

¿QUE ES UN PASTOR? Pastor es la persona que cuida el rebaño. Jesús enseñó que las tareas cotidianas de un simple pastor de ovejas en sus días, están plenamente identificadas con el ministerio pastoral de la Iglesia.

¿Existen varios tipos de Pastores para Dios? Respuesta: <u>Jeremías 3:15</u> "Y os daré pastores según mi corazón, que os apacienten con ciencia y con inteligencia". Para Dios existe una sola manera de desarrollar un pastorado y respecto a esto, Jesús es el máximo ejemplo que debemos imitar. Jesús el Buen Pastor dio su vida por las ovejas y se convirtió en el gran Pastor de las ovejas. Nosotros como Pastores, somos en realidad colaboradores de Él, por eso debemos captar y recibir el Espíritu de Jesús, como el Buen Pastor.

<u>IDEA ERRÓNEA</u>: Algunos mal interpretaron, que el ministerio de Pastor, le delega un rango de superioridad o autoritarismo sobre la grey, ajenos del Espíritu de Cristo. Olvidando el cuidado amoroso, el velar celosamente y la total entrega desinteresada, características sobresalientes en el ministerio de Jesús.

#### CARACTERISTICAS SOBRESALIENTES DEL MINISTERIO DE JESUS

El Señor Jesús a través de los tres años y medio de ministerio en la tierra, nos dejó claros ejemplos de su vida cotidiana, en el trato con todo aquel que se le acercaba, no escatimó esfuerzos, invirtió toda su vida en el ministerio, no separó su vida de su ministerio, ambas cosas estaban unidas por el amor hacia Dios y hacia las almas. A través de los distintos pasajes bíblicos, encontramos la manera como Jesús reaccionó frente a las necesidades de las personas, enseñándonos la manera como debemos responder nosotros frente a las necesidades de las personas en este siglo. El Señor volcó toda su compasión, su ternura y también su firmeza, socorriendo a ricos y a pobres, a sabios e ignorantes, sin acepción de personas. Atendiendo con dedicación y responsabilidad, las inquietudes y conflictos de la gente, postergando en muchas

ocasiones sus necesidades naturales, como el deseo de comer, de descansar y otros aspectos personales de su vida. Así pastoreaba Jesús.

#### AUTORIDAD Y NO SEÑORIO LA AUTORIDAD SEGÚN DIOS

Jesús dijo, toda autoridad me ha sido dada en los cielos y en la tierra. Jesús es el máximo exponente de autoridad que hemos conocido, en el convergía toda autoridad del cielo puesta de manifiesto en la naturaleza. Cuando calmó la tormenta o secó la higuera, tenía autoridad sobre las influencias enemigas, podía reprender demonios y expulsarlos, también tenía autoridad sobre la vida, sanaba los enfermos o resucitaba muertos, pero toda esta potencia de autoridad en el momento de aplicarla con la gente era canalizada por medio de su inmenso amor y respeto. Jesús recibió la autoridad a través de la unción del Espíritu Santo Isaías 61:1" El Espíritu de Jehová el Señor está sobre mí, porque me ungió Jehová; me ha enviado a predicar buenas nuevas a los abatidos, a vendar a los quebrantados de corazón, a publicar libertad a los cautivos, y a los presos apertura de la cárcel"; la Iglesia recibió la autoridad de Jesús en Pentecostés, a través del derramamiento del Espíritu Santo Hechos 1:8" pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra", para que sea reflejada y aplicada contra las potestades del mal, en las regiones celestes Dios ha colocado a sus obreros, los pastores, u otros ministerios, como responsables en la Iglesia, entregándoles una medida de autoridad delegada.

¿POR QUE DECIMOS AUTORIDAD DELEGADA? Porque el título de pastor o de cualquier ministerio, en la iglesia, no encierra autoridad en sí mismo, solo representa una determinada autoridad de Jesús, de quién es toda la autoridad sobre las almas. ¿Cómo aplica el pastor la autoridad delegada por Jesús sobre los creyentes? Frente a los conflictos cotidianos en la Iglesia, el pastor, como encargado del rebaño, está comprometido a ejercer la autoridad de Dios y para esto es imprescindible que esté unido, en plena comunicación con Dios, es necesario un nivel espiritual óptimo para discernir el sentimiento del corazón de Dios para cada circunstancia, es decir conocer su perfecta voluntad, entendiendo que aquel que amó a las almas y se entregó por ellas, hoy las sigue amando con la misma intensidad. No queriendo que ninguno se pierda.

#### Teología Pastoral

Teología es el conocimiento de las sagradas escrituras por medio de la ayuda del Espíritu Santo, en cuanto a la revelación de Dios y su propósito en nuestra vida. Como Jesús le dijo a Pedro no te lo revelo

De la misma manera en cuanto a lo pastoral, tenemos la información en las Sagradas Escrituras y la revelación por medio del Espíritu Santo en cuanto a la vida y el ministerio pastoral en general. Es nuestro ideal poder decir como está escrito en <u>Hechos 15:28</u>"Porque ha parecido bien al Espíritu Santo, y a nosotros".

Al Movimiento Cristiano y Misionero Dios nos entregó un conjunto de verdades y principios bíblicos, revelados por el Espíritu Santo, a los cuales llamamos "La Visión del MCyM". Quienes somos hijos de esta familia conocemos muy bien la forma de hacer el trabajo que se nos encomendó.

Algunos de los principios fundamentales que practicamos son: 1-Llamamiento 2-Guía del Espíritu Santo 3-Vida de Fe 4-Discipulado 5-Ministerio Corporativo. Todo esto está relacionado con la puesta en práctica de la obra del Señor, que va desarrollándose, teniendo un punto inicial, luego continuando con cada etapa concluida para llegar al final de la tarea. Cada obrero bien instruido y preparado que sale con el fin de iniciar una nueva obra, sabe muy bien lo que tiene que realizar. Esto consiste en tiempos y etapas que son las siguientes: 1- Evangelizar 2- Establecer 3- Hacer Discípulos 4-Formar Obreros 5- Abrir Obras. Esto en sí es lo que tenemos que hacer, es como tener el plano con el dibujo detallado y el final de obra. Comenzando de cero, sin tener un alma, tampoco un terreno, empezamos la primera etapa "Evangelizando", ganando personas para Cristo. Luego de conseguir tener ya un grupo, debemos avocarnos a lo que es la segunda etapa "Establecer", esto consiste en afirmar a los nuevos convertidos, alimentándolos con la palabra de Dios y la obra del Espíritu Santo; también, en esta etapa, debemos conseguir el terreno y escriturarlo a nombre del MCyM. Una vez conseguido esto, establecer también la infraestructura o edificación, casa pastoral y templo. Pensando en términos de desarrollo de la visión, también vamos preparando lugar, sí primero para la familia, pero también pensando que tenemos que implementar el Discipulado seminarista con vocación al pastorado. Esta construcción material no es un fin sino el medio, que nos va permitir lograr el fin en sí mismo, que son las almas. De nada serviría una inmensa estructura sin contenido de personas que la habita, refiriéndonos a la casa pastoral y el templo.

La tercera etapa es el "Discipulado". Debemos sentir pasión y fe por esta etapa de trabajo, es decisivo para asegurar la obra de Dios y su continuidad, hacer discípulos. Toda la congregación, desde los pastores, colaboradores y miembros en general, somos discípulos. Dentro de esto mismo Jesús llama y escoge de entre la congregación a algunas personas, apartadas adecuadamente para la obra del ministerio a tiempo completo. Entonces, renunciando totalmente a todo lo secular, vienen a vivir en la casa pastoral con el fin de ser preparados para ejercer la voluntad del Señor en su Obra. Para guienes sienten necesidad de ayuda que les permita hacer discípulos en su obra local, les informamos que en la actualidad hay mucho material audiovisual y escritos en cartillas. Esto ya lo hicieron otros en nuestra familia y en el caso particular, nosotros también disponemos de lo mismo en nuestro sitio web www.lasfloresmcym.com.ar; canal de YouTube: MCyM Las Flores; nuestro perfil de Facebook: MCyM Las Flores; además la Radio FM MIDE 107.1 Las Flores, también por medio de su aplicación. Contá con nosotros como familia, estamos para servirte. Nos alegra mucho descubrir el interés encendido y apasionado que muestran muchos en estos días por los contenidos de nuestra visión y, muy especialmente sobre "Hacer Discípulos". El Pastor Celsio Contreras, uno de los fundadores del MCyM, supo decir: "Toda congregación que no practique el discipulado está condenada a estancarse y aun a morir".

El hacer discípulos nos lleva a la siguiente etapa, "Formar Obreros". Los pastores locales manteniendo encendido el fuego evangelístico incentivan y ayudan a los discípulos para que comiencen una nueva obra, con su apoyo e incentivo en todas las áreas: escuelas bíblicas, anexos, radio, multimedia, arte, deportes, música, ayuda social, etc. Esto poniendo toda la congregación en actividad para ayudar al obrero que está comenzando esta hermosa tarea. Esto durará un tiempo necesario, que permitirá a los pastores tener la seguridad de que el obrero ya puede quedar definitivamente a cargo de la obra, porque se encuentra habilitado y con seguridad de seguir adelante. Por eso, cuando esto está cumplido, los pastores los presentan al presbiterio en una convención, quienes les ordenan como pastores.

Ya estamos en la etapa número cinco "**Abrir Obras**". Desde el comienzo concebimos establecer una congregación local madre, como punto de partida para la extensión del evangelio. Una especie de centro, escuela o base, para el desarrollo y

cumplimiento de la visión. Las iglesias madres son muy amadas porque con misericordia alegre han sabido dar espontáneamente con ayuda sacrificial, salida y solución a las demandas de la obra misionera. Esto es, oración, apoyo físico y también económico. El Pastor Celsio, nuestro padre espiritual, nos enseñó el valor importante de la Iglesia Local, pidiéndonos ser responsable en el cuidado de ella, porque es como una madre que queda "escurrida" después de amamantar a sus hijos. El premio que significa abrir obras es maravilloso y se lo disfruta, por eso que Dios nos ayude a mantenernos siempre enérgicamente animados para salir y abrir nuevas obras.

Lo ideal es que cada obrero de nuestra familia nos esforcemos en la fe y la gracia de Dios, en poner en práctica cada uno de los eslabones de esto que es una cadena de principios y verdades. Hacer tal cual como hemos aprendido cada uno de estos tramos del proceso. Ocupémonos en forma específica únicamente haciendo, desde el principio hasta el fin este hermoso trabajo, y así veremos que es totalmente efectivo. Es maravilloso entender y más aún experimentar y disfrutar el cumplimiento de esta visión de Dios. Para nosotros quienes hemos comenzado sin nada, con muchas debilidades, falencias y sin tener los recursos necesarios para hacer la obra de Dios, esta práctica nos ha permitido tener los resultados, es decir, pudimos hacer discípulos, formar obreros, y hoy ya son decenas de obras surgidas como fruto de esta tarea. Al comienzo parecía imposible que uno de nosotros, cualquiera que cree en estos principios y los lleva a cabo, se convierta en pastor de pastores. Dentro de esta visión, dejándonos llevar en el cauce de la vida, la fe y los principios, todo es posible. Seguimos diciendo el texto favorito 2 Corintios 4:13 "Pero teniendo el mismo espíritu de fe, conforme a lo que está escrito: Creí, por lo cual hablé, nosotros también creemos, por lo cual también hablamos".

No debemos permitir que la obra que nos ha sido encargada sea hecha en parte o quede inconclusa, creamos el texto que dice "La gloria postrera de esta casa será mayor que la primera, ha dicho Jehová de los ejércitos..." Hageo 2:9. La revelación es completa, no se le añadirá ni se le quitará Apocalipsis 22:18-19 "Yo testifico a todo aquel que oye las palabras de la profecía de este libro: Si alguno añadiere a estas cosas, Dios traerá sobre él las plagas que están escritas en este libro. Y si alguno quitare de las palabras del libro de esta profecía, Dios quitará su parte del libro de la vida, y de la santa ciudad y de las cosas que están escritas en este libro". Todo lo de Dios dura y es perfecto, por eso no hay que agregar ni sacar nada Eclesiastés 3:14 "He entendido que todo lo que Dios hace será perpetuo; sobre aquello no se añadirá, ni

de ello se disminuirá; y lo hace Dios, para que delante de él teman los hombres". Es necesario guardar los mandamientos del Señor tal cual han sido dados a nosotros Salmos 119:44-45 "Guardaré tu ley siempre, para siempre y eternamente. Y andaré en libertad, porque busqué tus mandamientos"; Deuteronomio 4:2 "No añadiréis a la palabra que yo os mando, ni disminuiréis de ella, para que guardéis los mandamientos de Jehová vuestro Dios que yo os ordene"; Proverbios 30:6 "No añadas a sus palabras, para que no te reprenda, y seas hallado mentiroso"; 23:23 "Compra la verdad, y no la vendas; La sabiduría, la enseñanza y la inteligencia". Luego del proceso de prueba Dios promete terminar lo que él mismo comenzó en nosotros Job 23:10, 14 "Mas él conoce mi camino; me probará, y saldré como oro". "El, pues, acabará lo que ha determinado de mí; y muchas cosas como estas hay en él".

En cuanto a la visión que hemos recibido, debemos hacer lo que nos enseña Pablo Filipenses 3:12-16 "No que lo haya alcanzado ya, ni que ya sea perfecto; sino que prosigo, por ver si logro asir aquello para lo cual fui también asido por Cristo Jesús. Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando ciertamente lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está delante, prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús. Así que, todos los que somos perfectos, esto mismo sintamos; y si otra cosa sentís, esto también os lo revelará Dios. Pero en aquello a que hemos sigamos una misma regla, sintamos una misma cosa". 2 Corintios 12:18 "... ¿No hemos procedido con el mismo espíritu y en las mismas pisadas?". Hemos heredado la responsabilidad obligada de ser fiel y continuar de la misma manera como hicieron en el comienzo los fundadores de esta obra, es decir, no solamente que no debemos cambiar por otra manera y otros principios sino, recuperar la intensidad del origen o manantial que le dio razón de ser a nuestro querido Movimiento. Por cuanto esta obra es del Espíritu Santo y la palabra escrita de Dios Mateo 24:35"El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán".

#### El modelo de Jesús

Nos referimos específicamente al conjunto de principios y verdades que hemos primeramente entendido, a través de la enseñanza de nuestros mayores y padres de la obra que además también, hemos creído de todo corazón como lo absoluto para nosotros, único y que demanda la entrega total de toda nuestra vida y ministerio

invertidos en esta obra. Reiteramos que nos ha sido hecho muy claro el modelo, el diseño, en cuanto a este trabajo ministerial. Para ejercer los dones de ministerios otorgados por Jesucristo leemos <u>Efesios 4:11</u> "Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros". Estos son los cinco dones de ministerio por medio de los cuales el Señor Jesús comenzó a edificar la Iglesia, como el mismo lo asegura en <u>Mateo 16:18</u> "Y yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella".

Nos da confianza saber que el responsable de la obra misma es nuestro Señor Jesucristo. Hechos 1:1 "...hablé acerca de todas las cosas que Jesús comenzó a hacer y a enseñar"; Mateo 4:17-25"Desde entonces comenzó Jesús a predicar, y a decir: Arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado. Andando Jesús junto al mar de Galilea, vio a dos hermanos, Simón, llamado Pedro, y Andrés su hermano, que echaban la red en el mar; porque eran pescadores. Y les dijo: Venid en pos de mí, y os haré pescadores de hombres. Ellos entonces, dejando al instante las redes, le siguieron. Pasando de allí, vio a otros dos hermanos, Jacobo hijo de Zebedeo, y Juan su hermano, en la barca con Zebedeo su padre, que remendaban sus redes; y los llamó. Y ellos, dejando al instante la barca y a su padre, le siguieron. Y recorrió Jesús toda Galilea, enseñando en las sinagogas de ellos, y predicando el evangelio del reino, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo. Y se difundió su fama por toda Siria; y le trajeron todos los que tenían dolencias, los afligidos por diversas enfermedades y tormentos, los endemoniados, lunáticos y paralíticos; y los sanó. Y le siguió mucha gente de Galilea, de Decápolis, de Jerusalén, de Judea y del otro lado del Jordán". Mateo 9:35-38 "Recorría Jesús todas las ciudades y aldeas, enseñando en las sinagogas de ellos, y predicando el evangelio del reino, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo. Y al ver las multitudes, tuvo compasión de ellas; porque estaban desamparadas y dispersas como ovejas que no tienen pastor. Entonces dijo a sus discípulos: A la verdad la mies es mucha, mas los obreros pocos. Rogad, pues, al Señor de la mies, que envíe obreros a su mies"; 10:1-4 "Entonces llamando a sus doce discípulos, les dio autoridad sobre los espíritus inmundos, para que los echasen fuera, y para sanar toda enfermedad y toda dolencia. Los nombres de los doce apóstoles son estos: primero Simón, llamado Pedro, y Andrés su hermano; Jacobo hijo de Zebedeo, y Juan su hermano; Felipe, Bartolomé, Tomás, Mateo el publicano, Jacobo hijo de Alfeo, Lebeo, por sobrenombre Tadeo, Simón el cananista, y Judas Iscariote, el que también le

entregó";28:18-20 "Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en el cielo y en la tierra. Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén". Encontramos acá la comisión o encomienda.

Jesús abrió cimientos y edificó nadie puede poner otro fundamento. Mantengamos con mucho cuidado la continuidad de la edificación. 1 Corintios 3:11 "Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo". La iglesia estaba activa con un enfoque claro y concreto. Jesucristo por medio del Espíritu Santo es la vida indestructible, eterna y gloriosa, manifestada a través de su cuerpo, en el cual cada uno es miembro, no de una organización sino de un organismo, que tiene la vida de Cristo. Efesios 1:22-23"y sometió todas las cosas bajo sus pies, y lo dio por cabeza sobre todas las cosas a la iglesia, la cual es su cuerpo, la plenitud de Aquel que todo lo llena en todo"; 4:15"sino que siguiendo la verdad en amor, crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo".

# Relación entre los componentes de la unción, los ministerios y los principios del MCyM

Reconociendo el valor imprescindible de tener la unción del Espíritu Santo Zacarías 4:6 "...No con ejército, ni con fuerza, sino con mi Espíritu, ha dicho Jehová de los ejércitos", la cual nos permite ejercer eficientemente el ministerio cristiano, vamos a referirnos a este tema desarrollándolo por medio de la enseñanza bíblica, acerca de la Santa Unción y sus componentes. Jesucristo nuestro modelo de maestro y Señor, dependió en toda su vida y ministerio del glorioso Espíritu Santo Hechos 10:38 "cómo Dios ungió con el Espíritu Santo y con poder a Jesús de Nazaret, y cómo este anduvo haciendo bienes y sanando a todos los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él".

Un requisito para el rapto de la Iglesia, que nos permitirá volar con Jesús en su segunda venida y escapar de la gran tribulación, es mantener nuestra vida llena del Espíritu Santo, como una lámpara encendida. Efesios 5:15-18 "Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios, <sup>16</sup> aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos. <sup>17</sup> Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor. <sup>18</sup> No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu". Lucas 12:35 "Estén ceñidos vuestros

lomos, y vuestras lámparas encendidas"; <u>Mateo 25:3-9</u> "Las insensatas, tomando sus lámparas, no tomaron consigo aceite; <sup>4</sup> mas las prudentes tomaron aceite en sus vasijas, juntamente con sus lámparas. <sup>5</sup> Y tardándose el esposo, cabecearon todas y se durmieron. <sup>6</sup> Y a la medianoche se oyó un clamor: ¡Aquí viene el esposo; salid a recibirle! <sup>7</sup> Entonces todas aquellas vírgenes se levantaron, y arreglaron sus lámparas. <sup>8</sup> Y las insensatas dijeron a las prudentes: Dadnos de vuestro aceite; porque nuestras lámparas se apagan. <sup>9</sup> Mas las prudentes respondieron diciendo: Para que no nos falte a nosotras y a vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas".

Vemos también en la palabra del Señor como Samuel ungió a David con el aceite de la Santa Unción <u>1 Samuel 16:13</u> "Y Samuel tomó el cuerno del aceite, y lo ungió en medio de sus hermanos; y desde aquel día en adelante el Espíritu de Jehová vino sobre David. Se levantó luego Samuel, y se volvió a Ramá". <u>Salmos 45:7</u> "Has amado la justicia y aborrecido la maldad; por tanto, te ungió Dios, el Dios tuyo, con óleo de alegría más que a tus compañeros". <u>Salmos 92:10</u> "Pero tú aumentarás mis fuerzas como las del búfalo". Seré ungido con aceite fresco".

Juan 12:3-7 "Entonces María tomó una libra de perfume de nardo puro, de mucho precio, y ungió los pies de Jesús, y los enjugó con sus cabellos; y la casa se llenó del olor del perfume. <sup>4</sup> Y dijo uno de sus discípulos, Judas Iscariote hijo de Simón, el que le había de entregar: <sup>5</sup> ¿Por qué no fue este perfume vendido por trescientos denarios, y dado a los pobres? <sup>6</sup> Pero dijo esto, no porque se cuidara de los pobres, sino porque era ladrón, y teniendo la bolsa, sustraía de lo que se echaba en ella. <sup>7</sup> Entonces Jesús dijo: Déjala; para el día de mi sepultura ha guardado esto".

Hebreos 1:9 "Has amado la justicia, y aborrecido la maldad, por lo cual te ungió Dios, el Dios tuyo, con óleo de alegría más que a tus compañeros".

<u>2 Corintios 1:21</u> "Y el que nos confirma con vosotros en Cristo, y el que nos ungió, es Dios". <u>Isaías 61:1</u> "El Espíritu de Jehová el Señor está sobre mí, porque me ungió Jehová; me ha enviado a predicar buenas nuevas a los abatidos, a vendar a los quebrantados de corazón, a publicar libertad a los cautivos, y a los presos apertura de la cárcel".

<u>2 Corintios 3:6</u> "pues él nos hizo ministros competentes de un nuevo pacto, no de la letra, sino del Espíritu; porque la letra mata, pero el Espíritu vivifica". <u>Hebreos 1:7</u> "Ciertamente de los ángeles dice: El que hace a sus ángeles espíritus, Y a sus ministros llama de fuego".

De las maravillas bíblicas, extraemos una hermosa relación que podemos encontrar en los cinco componentes de la unción con los cinco ministerios **Éxodo 30:22-33 "Habló** más Jehová a Moisés, diciendo: Tomarás especias finas: de mirra excelente quinientos siclos, y de canela aromática la mitad, esto es, doscientos cincuenta, de cálamo aromático doscientos cincuenta, de casia quinientos, según el siclo del santuario, y de aceite de olivas un hin. Y harás de ello el aceite de la santa unción; superior ungüento, según el arte del perfumador, será el aceite de la unción santa. Con él ungirás el tabernáculo de reunión, el arca del testimonio, la mesa con todos sus utensilios, el candelero con todos sus utensilios, el altar del incienso, el altar del holocausto con todos sus utensilios, y la fuente y su base. Así los consagrarás, y serán cosas santísimas; todo lo que tocare en ellos, será santificado. Ungirás también a Aarón y a sus hijos, y los consagrarás para que sean mis sacerdotes. Y hablarás a los hijos de Israel, diciendo: Este será mi aceite de la santa unción por vuestras generaciones. Sobre carne de hombre no será derramado, ni haréis otro semejante, conforme a su composición; santo es, y por santo lo tendréis vosotros. Cualquiera que compusiere ungüento semejante, y que pusiere de él sobre extraño, será cortado de entre su pueblo".

El aceite de la santa unción se realizaba con ingredientes específicos que poseen un significado determinado: Los ingredientes del aceite de la Unción revelan el propósito, y carácter de la unción del Espíritu Santo. Debía llevar cinco elementos, cada uno de ellos con un simbolismo profético específico.

MIRRA	APÓSTOLES
CANELA	PROFETAS
CÁLAMO	EVANGELISTAS
CASIA	PASTORES
ACEITE DE OLIVA	MAESTROS

<u>Mirra:</u> una especie aromática, con poder curativo y cicatrizador. La Mirra, en el idioma hebreo significa muerte, es una planta muy amarga, divinamente aromática, de color rojizo, común en el medio oriente y Somalia, es muy utilizada para la elaboración de perfumes, medicinas, ungüentos e inciensos, y era usada para embalsamar y preservar a los muertos, para el hebreo representa la muerte y sufrimiento de Jesús. <u>Romanos 8.13</u> "porque si vivís conforme a la carne, moriréis; mas si por el Espíritu hacéis morir las

**obras de la carne, viviréis"**. Habla de sanidad y preparación. Todo el que está listo para recibir la unción debe aguantar procesos de luchas y pruebas, porque la unción demanda un precio.

<u>Canela:</u> Es obtenida de la corteza interna del árbol canelo, y es de color rojizo, para los hebreos representa los dones del espíritu santo y el carácter de

Dios sobre nosotros, además de firmeza y estabilidad, en la antigüedad no se podía derramar dicha especie sobre las personas instables, era necesario que Dios, cambiara el interior del hombre. <u>Gálatas 5:22-23</u> "Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre, templanza; contra cuentos cosas no hay ley". Es una comunión íntima, que es la manera de acceder a los tesoros, secretos y estrategias divinas <u>Salmos 25:14</u> "La comunión íntima de Jehová es con los que le temen, y a ellos hará conocer su pacto".

<u>Cálamo:</u> Es una caña que tiene un olor muy parecido al jengibre, de color rojizo y su crecimiento se genera en las riberas donde hay agua, es capas de resistir el invierno y en el lenguaje de hebreo representa autoridad, Jesús, fue y sigue siendo una autoridad en el mundo, pero, siempre se ha mantenido bajo la autoridad de Dios padre. Era una caña que se usaba para escribir. Así el Espíritu Santo escribe por medio de nosotros a través de la unción. <u>2 Corintios 3:2-3</u> "Nuestras cartas sois vosotros, escritas en nuestros corazones, conocidas y leídas por todos los hombres; 3 siendo manifiesto que sois carta de Cristo expedida por nosotros, escrita no con tinta, sino con el Espíritu del Dios vivo; no en tablas de piedra, sino en tablas de carne del corazón".

<u>Casia:</u> Casia, es una planta tan olorosa como la canela, en el lenguaje hebreo significa humillarse y adorar a Dios, por su parte Jesucristo el hijo de Dios, siempre dio ese ejemplo, se mantuvo humillado y adorando al padre celestial y este es uno de los requisitos para ser ungidos, debemos seguir el ejemplo de Jesús, para que Dios padre derrame su unción sobre nosotros. <u>Juan 4:23,24</u> "Mas la hora viene, y ahora es, cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad; porque también el Padre tales adoradores busca que le adoren. Dios es Espíritu; y los que le adoran, en espíritu y en verdad es necesario que adoren". Representa la presencia de Dios impregnada en el ser humano. Así como el aroma de donde pasas mucho tiempo queda en uno, la presencia de Dios por medio de la unción se mete entre los poros y la llevas donde vayas.

Aceite de Oliva: Representa la firmeza, estabilidad, durabilidad y longevidad a la te conduce la unción. Para la santa unción se exigió el mejor aceite, las olivas maduras son procesadas y aceite se deja en las cisternas, para luego retirar las impurezas, Jesús, fue llevado al Getsemaní, para ser machacado y exprimido como una oliva y él rindió su voluntad al padre celestial, el aceite de oliva entonces representa Dios con nosotros y Dios siempre estuvo con Jesús. El Olivo manifiesta el múltiple propósito de la unción. De él se sacaba combustible para alumbrar el Tabernáculo, aceite comestible para el alimento del pueblo, medicina para salud y jabón purificador <u>Éxodo 27:20</u> "Y mandarás a los hijos de Israel que te traigan aceite puro de olivas machacadas, para el alumbrado, para hacer arder continuamente las lámparas". La Unción es combustible, alimento y medicina para el que se expone a ella; purifica al resto del pueblo del Señor.

<u>Salmos 52:8</u> "Pero yo estoy como olivo verde en la casa de Dios; en la misericordia de Dios confío eternamente y para siempre".

Para nosotros, también hay una interrelación entre los dones de ministerio de **Efesios 4:11** y algunos de los principios del MCyM. Como podemos notar son cinco y en esta escritura cada don de ministerio mencionado en plural, nunca uno solo, suelto o independiente, sino como lo dice uno de los principios de nuestra doctrina es "Corporativo". Unido, ligado, concertado, de acuerdo con otros compañeros, a quienes el Señor nos dio el mismo sentir, llamamiento y elección divina. A continuación miremos este diagrama, que se refiere a esta interrelación entre los dones de ministerio y principios de la visión del Movimiento Cristiano y Misionero.

- 1) APÓSTOLES ----- LLAMAMIENTO.
- 2) PROFETAS ----- GUÍA DEL ESPÍRITU SANTO.
- 3) EVANGELISTAS ----- VIDA DE FE.
- 4) PASTORES ----- DISCIPULADO.
- 5) MAESTROS ----- FORMACIÓN DE OBREROS.

#### **Apóstoles - Llamamiento**

#### Apóstol

Efesios 2:20 "edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo". El fundamento apostólico es el discipulado. A este modelo lo recibimos de la práctica del ministerio del Señor Jesucristo mismo, así lo hizo Él, quien le dio tal importancia al discipulado y la formación de obreros, que pasó la noche orando Lucas 6:13 "En aquellos días él fue al monte a orar, y pasó la noche orando a Dios. Y cuando era de día, llamó a sus discípulos, y escogió a doce de ellos, a los cuales también llamó apóstoles". Llamó y escogió a sus discípulos (aprendiz o alumno). Apóstol significa "enviado", ¿Y cómo predicarán si no fueren enviados? Romanos 10:15. Esta es la gran carga del corazón de Jesús, que la deposita en nosotros. Jesús dedicaba su tiempo precioso en la formación de sus discípulos, atendiendo en esta relación personal sus necesidades. A su vez ellos daban cuenta de todo lo que hacían Marcos 6:30 Entonces los apóstoles se juntaron con Jesús, y le contaron todo lo que habían hecho, y lo que habían enseñado. Él les dijo: Venid vosotros aparte a un lugar desierto, y descansad un poco. Porque eran muchos los que iban y venían, de manera que ni aun tenían tiempo para comer". Esta escuela de discipulado de los apóstoles con Jesús es el diseño que aplicamos para la formación de los obreros en la casa pastoral. Quienes tienen un llamado al ministerio vienen a vivir con los pastores, para recibir la instrucción necesaria, correspondiente al servicio al Señor ayudando a las almas. Mateo 11:1 "Cuando Jesús terminó de dar instrucciones a sus doce discípulos, se fue de allí a enseñar y a predicar en las ciudades de ellos".

1° Llamado (Elección) 2° Formación (Discipulado) 3° Servicio (Ministerio). Lo importante que entendemos aquí es que los apóstoles (Enviados), surgen del discipulado (Casa pastoral).

Cada don de ministerio depende de este blindaje bendito proporcionado por nuestra familia en Dios. No deberían existir dones de ministerio operando solos, sueltos o independientes, sino verdaderos enviados por sus correspondientes pastores o padres espirituales. Aquí presentamos algunos pasajes bíblicos o textos correspondientes a este don de ministerio específico: "Apóstol".

1 Corintios 12:28 "Y a unos puso Dios en la iglesia, primeramente apóstoles..."

Marcos 3:14, 15 y 19 "Y estableció a doce, para que estuviesen con él, y para enviarlos a predicar, y que tuviesen autoridad para sanar enfermedades y para echar

**fuera demonios"**; <u>v.19</u> "...Y vinieron a casa". Estableció los doce discípulos, luego apóstoles, quienes realizaban las prácticas de ministerio.

Marcos 6: 7 al 11 "Después llamó a los doce, y comenzó a enviarlos de dos en dos; y les dio autoridad sobre los espíritus inmundos. Y les mandó que no llevasen nada para el camino, sino solamente bordón; ni alforja, ni pan, ni dinero en el cinto, sino que calzasen sandalias, y no vistiesen dos túnicas. Y les dijo: Dondequiera que entréis en una casa, posad en ella hasta que salgáis de aquel lugar. Y si en algún lugar no os recibieren ni os oyeren, salid de allí, y sacudid el polvo que está debajo de vuestros pies, para testimonio a ellos. De cierto os digo que en el día del juicio, será más tolerable el castigo para los de Sodoma y Gomorra, que para aquella ciudad".

Los apóstoles fueron testigos presenciales de la vida y ministerio de Jesús y aun de su muerte y resurrección. Hechos 1:21 y 22 "Es necesario, pues, que de estos hombres que han estado juntos con nosotros todo el tiempo que el Señor Jesús entraba y salía entre nosotros, comenzando desde el bautismo de Juan hasta el día en que de entre nosotros fue recibido arriba, uno sea hecho testigo con nosotros, de su resurrección". Los doce Apóstoles son el cimiento una vez y para siempre. 2:32 "A este Jesús resucitó Dios, de lo cual todos nosotros somos testigos"; 3:15 "y matasteis al Autor de la vida, a quien Dios ha resucitado de los muertos, de lo cual nosotros somos testigos". Uno de los requisitos de un Apóstol es haber visto a Jesús resucitado. 4:33 "Y con gran poder los apóstoles daban testimonio de la resurrección del Señor Jesús, y abundante gracia era sobre todos ellos"; 1:2-3 "hasta el día en que fue recibido arriba, después de haber dado mandamientos por el Espíritu Santo a los apóstoles que había escogido; a quienes también, después de haber padecido, se presentó vivo con muchas pruebas indubitables".

<u>1 Pedro 5:1</u> "Ruego a los ancianos que están entre vosotros, yo anciano también con ellos, y testigo de los padecimientos de Cristo, que soy también participante de la gloria que será revelada"; <u>2 Pedro 1:1</u> "Simón Pedro, siervo y apóstol de Jesucristo, a los que habéis alcanzado, por la justicia de nuestro Dios y Salvador Jesucristo, una fe igualmente preciosa que la nuestra".

<u>Gálatas 2:9</u> "y reconociendo la gracia que me había sido dada, Jacobo, Cefas y Juan, que eran considerados como columnas, nos dieron a mí y a Bernabé la diestra en señal de compañerismo, para que nosotros fuésemos a los gentiles, y ellos a la circuncisión". Unidad, Diestra del compañerismo.

<u>Hechos 2:42</u> "Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones". Perseveraban en la doctrina y enseñanza original.

Hechos 16:4 "Y al pasar por las ciudades, les entregaban las ordenanzas que habían acordado los apóstoles y los ancianos que estaban en Jerusalén, para que las

**guardasen".** Entrega de ordenanzas oficiales desde los apóstoles. Había un orden establecido, una visión clara de cómo hacer la obra del Señor. En la visión dada por Dios a nuestros padres del Movimiento Cristiano y Misionero la autoridad máxima es el presbiterio, quienes merecen respeto y obediencia.

Pablo se consideró Apóstol de Jesús, aunque Cristo ya había ascendido al cielo, pero fue constituido como tal, mediante la intervención directa del Señor Romanos 1:1 "Pablo, siervo de Jesucristo, llamado a ser apóstol, apartado para el evangelio de Dios";2 Corintios 12:12 "Con todo, las señales de apóstol han sido hechas entre vosotros en toda paciencia, por señales, prodigios y milagros".

Fue "llamado" por Dios en calidad de Apóstol, y allí radica la importancia de dicho ministerio, en el llamamiento divino para tal comisión. Por esa razón, Pablo se expresó de este modo al decir: "Llamado a ser Apóstol..." <u>Gálatas 1:15-17</u> "Pero cuando agradó a Dios, que me apartó desde el vientre de mi madre, y me llamó por su gracia, revelar a su Hijo en mí, para que yo le predicase entre los gentiles, no consulté en seguida con carne y sangre, ni subí a Jerusalén a los que eran apóstoles antes que yo; sino que fui a Arabia, y volví de nuevo a Damasco". Jesús se le reveló a él.

<u>1 Corintios 9:1-2</u> "¿No soy apóstol? ¿No soy libre? ¿No he visto a Jesús el Señor nuestro? ¿No sois vosotros mi obra en el Señor? Si para otros no soy apóstol, para vosotros ciertamente lo soy; porque el sello de mi apostolado sois vosotros en el Señor". <u>1 Corintios 15:8</u> "y al último de todos, como a un abortivo, me apareció a mí". Pablo último apóstol.

Notamos que el Movimiento Cristiano y Misionero contiene la función del apostolado pero sin el título impuesto.

#### • Llamamiento

Llamamiento de Abraham <u>Génesis 12:1-3</u> "Pero Jehová había dicho a Abram: Vete de tu tierra y de tu parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré. Y haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición. Bendeciré a los que te bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré; y serán benditas en ti todas las familias de la tierra". Llamamiento con un encargo misionero. Dios llama a un hombre de este hombre surge una familia, de esta familia una nación y de esta nación un Salvador.

Jesús llamó <u>Lucas 5:11</u> "...dejándolo todo, le siguieron". El llamamiento incluye una tarea específica que demanda todo. <u>Mateo 20:16</u> "Así, los primeros serán postreros, y los postreros, primeros; porque muchos son llamados, mas pocos escogidos". Entre los llamados están los que no pagan el precio y los que sí pagan el precio, estos son los

escogidos Mateo 4:18-22 "Andando Jesús junto al mar de Galilea, vio a dos hermanos, Simón, llamado Pedro, y Andrés su hermano, que echaban la red en el mar; porque eran pescadores. Y les dijo: Venid en pos de mí, y os haré pescadores de hombres. Ellos entonces, dejando al instante las redes, le siguieron. Pasando de allí, vio a otros dos hermanos, Jacobo hijo de Zebedeo, y Juan su hermano, en la barca con Zebedeo su padre, que remendaban sus redes; y los llamó. Y ellos, dejando al instante la barca y a su padre, le siguieron". Está el que responde al acto y el que no lo hace. Dios no necesita nada de nosotros, somos nosotros los privilegiados de ser llamados Lucas 6:13 "Ilamó a sus discípulos..."; Marcos 1:17 "Y les dijo Jesús: Venid en pos de mí, y haré que seáis pescadores de hombres". "Venid" (Llamamiento); "y haré que seáis" (preparación); "pescadores de hombres" (Ministerio).

A la hora de venir a prepararse es indispensable contar con un verdadero y genuino llamamiento de Dios. El discipulado es lo que permite demostrar que ese llamado es del Señor mismo y que es verdadero, porque por más que haya momentos difíciles durante la preparación, nada mueve o hace retroceder al llamado por Dios. <u>Juan 15:16</u> "No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca; para que todo lo que pidiereis al Padre en mi nombre, él os lo dé". 1° Obediencia 2° Oración 3° Fruto.

Somos llamados por un propósito divino para nosotros Romanos 8:28 "Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados". Dios es el que llama. Debemos poner intensidad tal que cada vez nos acerquemos más al cumplimiento del propósito de Dios. 2 Pedro 1:10 "Por lo cual, hermanos, tanto más procurad hacer firme vuestra vocación y elección; porque haciendo estas cosas, no caeréis jamás". El llamado debe ser afirmado cada día de nuestras vidas, con los ojos puestos en Jesús para alcanzar la meta Filipenses 3:14 "prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús". Somos participantes del llamamiento santo Hebreo 3:1 "Por tanto, hermanos santos, participantes del llamamiento celestial, considerad al apóstol y sumo sacerdote de nuestra profesión, Cristo Jesús". Es un enorme y grato privilegio ser llamados por Dios Hebreos 5:4 "Y nadie toma para sí esta honra, sino el que es **llamado por Dios...".** El hecho de ser llamados por Dios no nos hace mejores que nadie, por lo contrario nos da un peso de carga de responsabilidad de cumplir y obedecer al mismo. Por supuesto que también nos concede el premio de servir a Dios como un premio en sí mismo.

#### Profetas - Guía del Espíritu Santo

#### • Profetas

Es una palabra de origen griego y significa: "Vocero de Dios" o "Una boca para Dios". El don de profecía es la habilidad, para traer un mensaje de Dios al cuerpo de Cristo, el cual es percibido del Espíritu Santo mientras se está declarando.

- 1. Para todos <u>1 Corintios 14:31</u> "Porque podéis profetizar todos uno por uno, para que todos aprendan, y todos sean exhortados".
- 2. Para que Dios hable al hombre.
- 3. Alcance del don <u>1 Corintios 14:3</u> "Pero el que profetiza habla a los hombres para edificación, exhortación y consolación". *Exhortación, edificación, consolación*. Nunca para juicio o para dirigir.

**Exhortación:** Quiere decir "alentar", no significa exigir, reprender, desafiar. Atentar acerca de Dios, animar, hacer sentir el calor del cielo, la dulce presencia de Dios.

Edificación: "Sobre esta piedra edificaré mi iglesia". Significa construir, levantar, elevar.

**Consolación:** Confortar, reanimar, recrear. A los pobres, necesitados, a los que están en tristezas, tribulaciones, a los perseguidos, a los que tropiezan.

Hay una diferencia entre lo que es la manifestación del don de la profecía con el ministerio del profeta. Todos los que somos llenos del Espíritu Santo podemos profetizar, pero eso no quiere decir que sea un profeta. De hecho ha sido común desde el comienzo de Movimiento disfrutar de palabras proféticas traídas por personas que fueron bautizadas en el Espíritu Santo, como el caso bíblico de <u>Hechos 19:6</u> "Y habiéndoles impuesto Pablo las manos, vino sobre ellos el Espíritu Santo; y hablaban en lenguas, y profetizaban". Notamos que eran doce en total y cada uno, es decir, todos hablaban en lenguas y profetizaban. Profecía es uno de los dones del Espíritu Santo descriptos en <u>1 Corintios 12:10</u> "A otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de lenguas".

El fundamento de los apóstoles y profetas está basado en Jesucristo mismo <u>Efesios</u> 2:20 "edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo". En la historia de la Iglesia siempre se manifestó la palabra profética <u>Hechos 15:32</u> "Y Judas y Silas, como ellos también eran profetas,

consolaron y confirmaron a los hermanos con abundancia de palabras". <u>Hechos</u> 13:1"Había entonces en la iglesia que estaba en Antioquía, profetas y maestros: Bernabé, Simón el que se llamaba Niger, Lucio de Cirene, Manaén el que se había criado junto con Herodes el tetrarca, y Saulo". El ministerio profético es muy importante en la Iglesia del Señor y ha sido una característica fundamental de nuestra familia del MCyM.

#### • Guía del Espíritu Santo

Este es otro de los principios fundamentales y característicos en nuestra familia, en la cual desde sus comienzos fue practicado por los fundadores, quienes se dejaron guiar por el Espíritu Santo hacia el inicio de esta hermosa visión del Movimiento Cristiano y Misionero.

El Espíritu Santo es el agente ejecutor de la obra de Dios, el que convence de pecado, el que revela a Cristo, el que guía a toda la verdad y produce una transformación total en el cristiano. También, es llamado el "Consolador" Juan 15:26 "Pero cuando venga el Consolador, a quien yo os enviaré del Padre, el Espíritu de verdad, el cual procede del Padre, él dará testimonio acerca de mí". "Consolador" es una palabra significativa, que se puede definir como: defensor, abogado, que ofrece ayuda, consejero, asesor para la defensa, es amigo, intercesor, animador, es nuestro aliado de guerra; del griego "PARACLETOS": PARA: significa "a la par"; CLETOS: significa "Ilamado". "Llamado a par", es el significado del término CONSOLADOR.

Sin el Espíritu Santo no habría Biblia, porque el autor de la misma es el Espíritu Santo 2º Timoteo 3:16-17 "Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra"; Romanos 8:13-14 "porque si vivís conforme a la carne, moriréis; mas si por el Espíritu hacéis morir las obras de la carne, viviréis. Porque todos los que son guiados por el Espíritu de Dios, éstos son hijos de Dios". Para ser hijo de Dios es indispensable ser llenos del Espíritu Santo y guiados por él, cuanto más para desarrollar la obra del Señor, necesitamos sí o sí ser completamente guiados por el bendito y glorioso Espíritu Santo. Esto es así mucho más ahora en estos últimos tiempos, donde la maldad y el engaño han aumentado en gran manera, es imprescindible la presencia y guía del Espíritu Santo en nosotros.

Dios derrama se su Espíritu abundantemente <u>Tito 3:4-6</u> "Pero cuando se manifestó la bondad de Dios nuestro Salvador, y su amor para con los hombres, nos salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino por su misericordia, por el lavamiento de la regeneración y por la renovación en el Espíritu Santo, el cual derramó en nosotros abundantemente por Jesucristo nuestro Salvador"

El Espíritu Santo hace morir las obras de la carne, guía, proporciona comunicación constante de la vida divina a los creyentes. Experimentamos un derramamiento abundante y sin medida del glorioso Espíritu Santo <u>Juan 3:34</u> "Porque el que Dios envió, las palabras de Dios habla; pues Dios no da el Espíritu por medida".

El Espíritu Santo nos asegura que Cristo resucitado y glorificado vive dentro de nosotros:

- Pedir el llenamiento del Espíritu Santo <u>Lucas 11:13</u> "Pues si vosotros, siendo malos, sabéis dar buenas dádivas a vuestros hijos, ¿cuánto más vuestro Padre celestial dará el Espíritu Santo a los que se lo pidan?
- Lo revela a Cristo y declara la verdad <u>Juan 16:13-14</u>"Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a toda la verdad; porque no hablará por su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oyere, y os hará saber las cosas que habrán de venir. El me glorificará; porque tomará de lo mío, y os lo hará saber".
- Nos capacita con poder para proclamar el Evangelio <u>Hechos 1:8</u> "pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra".
- Derrama el amor de Dios en nuestro corazón Romanos 5:5 "y la esperanza no avergüenza; porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo que nos fue dado".
- Intercede por nosotros en oración Romanos 8:26 "Y de igual manera el Espíritu nos ayuda en nuestra debilidad; pues qué hemos de pedir como conviene, no lo sabemos, pero el Espíritu mismo intercede por nosotros con gemidos indecibles".
- Imparte dones para servir a Dios <u>1 Corintios 12:4-11</u> "Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo. Y hay diversidad de ministerios, pero el Señor es el mismo. Y hay diversidad de operaciones, pero Dios, que hace todas las cosas en todos, es el mismo. Pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu

para provecho. Porque a éste es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de ciencia según el mismo Espíritu; a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo Espíritu. A otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de lenguas. Pero todas estas cosas las hace uno y el mismo Espíritu, repartiendo a cada uno en particular como él quiere".

- Nos hace fácil desarrollar una vida santa <u>Gálatas 5:16</u> "Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis los deseos de la carne"; <u>v.22-25</u> "Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre, templanza; contra tales cosas no hay ley. Pero los que son de Cristo han crucificado la carne con sus pasiones y deseos. Si vivimos por el Espíritu, andemos también por el Espíritu".
- Nos hace fuertes en nuestro interior <u>Efesios 3:16</u> "para que os dé, conforme a las riquezas de su gloria, el ser fortalecidos con poder en el hombre interior por su Espíritu".

La Guía del Espíritu Santo es fundamental en la obra del Señor. <u>Hechos 13:2-4</u> "Ministrando éstos al Señor, y ayunando, dijo el Espíritu Santo: Apartadme a Bernabé y a Saulo para la obra a que los he llamado. Entonces, habiendo ayunado y orado, les impusieron las manos y los despidieron. Ellos, entonces, enviados por el Espíritu Santo, descendieron a Seleucia, y de allí navegaron a Chipre". En la actualidad vivimos en la "Era del Espíritu Santo", por eso es muy importante que sigamos practicando este principio, así como cada uno, que han sido y son indispensables para obedecer a Dios y hacer bien la obra que nos ha encomendado.

#### Evangelistas - Vida de fe

#### Evangelista

Es también una palabra de origen griego: "Evanggelion" que significa "Uno que pregona el Evangelio" o "Buenas Nuevas". También se refiere a alguien que abre una Iglesia por medio de la evangelización.

Evanggelion: lleva en sí la implicancia de la recompensa que obtendrán, de parte de Dios, aquellos que ejercen este don ministerial.

Realmente es una misión que involucra muchos desvelos y sinsabores <u>Salmo 126:6</u> "Irá andando y llorando el que lleva la preciosa semilla; mas volverá a venir con

**regocijo, trayendo sus gavillas".** En el mismo texto bíblico, el Salmista se refiere a la gratificación que recibirá quien esté dispuesto a pagar el precio que requiere tan sacrificada misión.

Creemos que Dios ha estipulado un galardón para cada pregonero de las buenas nuevas, por el abnegado esfuerzo en pro del acercamiento y reconciliación de las almas con Él. Pero, según leímos en la mencionada cita bíblica, el fruto recogido a través de este santo ministerio, es motivo de gran satisfacción y regocijo.

<u>1 Corintios 9:27</u> "sino que golpeo mi cuerpo, y lo pongo en servidumbre, no sea que habiendo sido heraldo para otros, yo mismo venga a ser eliminado". "Heraldo" significa "Mensajero". Todos somos llamados a ser evangelistas <u>Marcos 16:15</u>"Y les dijo: ld por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura". Esto fue encomendado a todos los seguidores de Cristo.

El término "Evangelista" ha sido mencionado solo dos veces en el Nuevo Testamento. Primero, en Hechos 21:8"Al otro día, saliendo Pablo y los que con él estábamos, fuimos a Cesarea; y entrando en casa de Felipe el evangelista, que era uno de los siete, posamos con él". Aquí se habla de Felipe, quien antes de ser un evangelista, fue uno de los que servían las mesas Hechos 6:5 "Agradó la propuesta a toda la multitud; y eligieron a Esteban, varón lleno de fe y del Espíritu Santo, a Felipe, a Prócoro, a Nicanor, a Timón, a Parmenas, y a Nicolás prosélito de Antioquía". Este fue el que luego llevó las buenas nuevas a Samaria. En esa oportunidad, el propósito divino fue evangelizar esa ciudad. En otra ocasión, Felipe impulsado por el Espíritu Santo, se dirigió hasta el lugar donde se encontraba una sola persona: El eunuco Etíope, quien estaba ansioso de oír las buenas nuevas del evangelio.

En la segunda oportunidad, el termino se menciona en <u>2 Timoteo 4:5</u> "Pero tú sé sobrio en todo, soporta las aflicciones, haz obra de evangelista, cumple tu ministerio". Aquí es donde Pablo insta al joven Timoteo a que cumpla con su ministerio de evangelista. <u>2 Timoteo 1:6</u> "Por lo cual te aconsejo que avives el fuego del don de Dios que está en ti por la imposición de mis manos". Seguramente a Timoteo le pasaba lo mismo que a nosotros, con el tiempo tendemos a aflojar en el ejercicio de este don de evangelismo, el cual debemos avivar continuamente para que otros lleguen al conocimiento del Señor Jesucristo. El evangelista es un anunciador, tiene una habilidad especial para transmitir el mensaje de salvación, sabe cómo entrar, qué hablar para evangelizar, tiene por objetivo ir a buscar a las personas que no conocen a Dios en el lugar donde se encuentren. No espera que las personas se acerquen a las Iglesias buscando la salvación de sus almas.

Es nuestro deber evangelizar ejerciendo el ministerio de la reconciliación como lo dice Pablo en <u>2 Corintios 5:11-20</u> "Porque el amor de Cristo nos constriñe, pensando esto: que si uno murió por todos, luego todos murieron; y por todos murió, para que los que viven, ya no vivan para sí, sino para aquel que murió y resucitó por ellos. De manera que nosotros de aquí en adelante a nadie conocemos según la carne; y aun si a Cristo conocimos según la carne, ya no lo conocemos así. De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas. Y todo esto proviene de Dios, quien nos reconcilió consigo mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de la reconciliación; que Dios estaba en Cristo reconciliando consigo al mundo, no tomándoles en cuenta a los hombres sus pecados, y nos encargó a nosotros la palabra de la reconciliación. Así que, somos embajadores en nombre de Cristo, como si Dios rogase por medio de nosotros; os rogamos en nombre de Cristo: Reconciliaos con Dios".

Dios nos usa para predicar la salvación a las almas <u>1 Corintios 1:21</u> "Pues ya que en la sabiduría de Dios, el mundo no conoció a Dios mediante la sabiduría, agradó a Dios salvar a los creyentes por la locura de la predicación"; <u>15:1-4</u> "Además os declaro, hermanos, el evangelio que os he predicado, el cual también recibisteis, en el cual también perseveráis; por el cual asimismo, si retenéis la palabra que os he predicado, sois salvos, si no creísteis en vano. Porque primeramente os he enseñado lo que asimismo recibí: Que Cristo murió por nuestros pecados, conforme a las Escrituras; y que fue sepultado, y que resucitó al tercer día, conforme a las Escrituras".

Anunciar el evangelio es una impuesta necesidad <u>1 Corintios 9:16-18</u> "Pues si anuncio el evangelio, no tengo por qué gloriarme; porque me es impuesta necesidad; y jay de mí si no anunciare el evangelio! Por lo cual, si lo hago de buena voluntad, recompensa tendré; pero si de mala voluntad, la comisión me ha sido encomendada. ¿Cuál, pues, es mi galardón? Que predicando el evangelio, presente gratuitamente el evangelio de Cristo, para no abusar de mi derecho en el evangelio". Vemos en estos pasajes como el apóstol Pablo tenía la gran carga de evangelizar y extender el Reino de Dios a todos, sin importar nacionalidad, cultura, clase social, etc. <u>Romanos 1:14-16</u> "A griegos y a no griegos, a sabios y a no sabios soy deudor. Así que, en cuanto a mí, pronto estoy a anunciaros el evangelio también a vosotros que estáis en Roma. Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo aquel que cree; al judío primeramente, y también al griego".

Actualmente, hay ciertos abnegados evangelistas, que han tenido el llamado de Dios para introducirse en lugares donde acechan peligros, pero el Espíritu Santo de Dios los

capacita con su amor y poder, a fin de posibilitar su acceso a esos antros de pecado, y rescatar las víctimas de los lazos satánico.

Tenemos que predicar a Cristo <u>1 Corintios 2:1-2</u> "Así que, hermanos, cuando fui a vosotros para anunciaros el testimonio de Dios, no fui con excelencia de palabras o de sabiduría. Pues me propuse no saber entre vosotros cosa alguna sino a Jesucristo, y a éste crucificado". El mensaje del evangelio tiene que ser oído en todo el mundo.

El evangelista por excelencia fue Jesucristo, quien honró este ministerio cuando estuvo en este mundo, al dedicar su vida a proclamar las buenas nuevas de salvación Lucas 4:18-19 "El Espíritu del Señor está sobre mí, por cuanto me ha ungido para dar buenas nuevas a los pobres; me ha enviado a sanar a los quebrantados de corazón; A pregonar libertad a los cautivos, y vista a los ciegos; a poner en libertad a los oprimidos; A predicar el año agradable del Señor". "Buenas Nuevas", tiene el sentido de buena noticia, novedad, etc. ¿Cuáles son las buenas noticias? Que mejor noticia que Dios se hizo hombre para salvar a los hombres.

Jesús nos dejó un claro ejemplo de evangelismo y nos dejó la comisión de hacerlo también nosotros Mateo 28:18-20 "Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en el cielo y en la tierra. Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén"; Marcos 1:15, 38 "diciendo: El tiempo se ha cumplido, y el reino de Dios se ha acercado; arrepentíos, y creed en el evangelio"; v.38 "Él les dijo: Vamos a los lugares vecinos, para que predique también allí; porque para esto he venido"; 16:15 "Y les dijo: Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura". Lucas 24:46-49 "Y les dijo: Estas son las palabras que os hablé, estando aún con vosotros: que era necesario que se cumpliese todo lo que está escrito de mí en la ley de Moisés, en los profetas y en los salmos. Entonces les abrió el entendimiento, para que comprendiesen las Escrituras; y les dijo: Así está escrito, y así fue necesario que el Cristo padeciese, y resucitase de los muertos al tercer día; y que se predicase en su nombre el arrepentimiento y el perdón de pecados en todas las naciones, comenzando desde Jerusalén. Y vosotros sois testigos de estas cosas. He aquí, yo enviaré la promesa de mi Padre sobre vosotros; pero quedaos vosotros en la ciudad de Jerusalén, hasta que seáis investidos de poder desde lo alto". Es indispensable el ser llenos del Espíritu Santo para ser efectivos en el evangelismo, porque es Él quien convence de pecado Juan 20:21-22 "Entonces Jesús les dijo otra vez: Paz a vosotros. Como me envió el

Padre, así también yo os envío. Y habiendo dicho esto, sopló, y les dijo: Recibid el Espíritu Santo".

El MCyM nació con el ejercicio de este don de Evangelismo, fue lo más natural. Nuestra familia es netamente evangelística. Nuestros padres mantuvieron siempre este fuego evangelístico aun de grandes, fue siempre la esencia y su carga. Debemos recuperar esto, reactivar este don de ministerio. Tenemos que aprovechar en este tiempo los medios de comunicación y multimedia (Radio, televisión, redes sociales, etc.), para llevar el evangelio al mundo.

#### Vida de Fe

La vida de fe nos enseña a vivir día por día de la provisión de Dios, en la manera que nos rendimos a trabajar para Dios, él es nuestro patrón y nos otorga los recursos que necesitamos.

Génesis 11:27-32 "Estas son las generaciones de Taré: Taré engendró a Abram, a Nacor y a Harán; y Harán engendró a Lot. Y murió Harán antes que su padre Taré en la tierra de su nacimiento, en Ur de los caldeos. Y tomaron Abram y Nacor para sí mujeres; el nombre de la mujer de Abram era Sarai, y el nombre de la mujer de Nacor, Milca, hija de Harán, padre de Milca y de Isca. Mas Sarai era estéril, y no tenía hijo. Y tomó Taré a Abram su hijo, y a Lot hijo de Harán, hijo de su hijo, y a Sarai su nuera, mujer de Abram su hijo, y salió con ellos de Ur de los caldeos, para ir a la tierra de Canaán; y vinieron hasta Harán, y se quedaron allí. Y fueron los días de Taré doscientos cinco años; y murió Taré en Harán". Taré padre de Abram fue el que ayudó a que salga de su tierra, pero no fue lo que Dios le mandó Génesis 12:1 "Pero Jehová había dicho a Abram: Vete de tu tierra y de tu parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré". Abram tuvo que aprender a soltar, dejar todo y vivir dependiendo de Dios únicamente. Hay que soltarse de todo bastón que sostenga y depender solamente el Él.

<u>Génesis 3:15</u> "Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya; ésta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el calcañar". Este es el hilo de la historia de redención: Un hombre, una familia, una nación y un Salvador (Jesucristo).

<u>Génesis 13:1-4</u> "Subió, pues, Abram de Egipto hacia el Neguev, él y su mujer, con todo lo que tenía, y con él Lot. Y Abram era riquísimo en ganado, en plata y en oro. Y volvió por sus jornadas desde el Neguev hacia Bet-el, hasta el lugar donde había

estado antes su tienda entre Bet-el y Hai, al lugar del altar que había hecho allí antes; e invocó allí Abram el nombre de Jehová". Vemos aquí como Abram no cumplió tal cual lo que Dios le dijo, porque llevó con él a su sobrino Lot, el cual más adelante le causó problemas. Génesis 13:5-8 "También Lot, que andaba con Abram, tenía ovejas, vacas y tiendas. Y la tierra no era suficiente para que habitasen juntos, pues sus posesiones eran muchas, y no podían morar en un mismo lugar. Y hubo contienda entre los pastores del ganado de Abram y los pastores del ganado de Lot; y el cananeo y el ferezeo habitaban entonces en la tierra. Entonces Abram dijo a Lot: No haya ahora altercado entre nosotros dos, entre mis pastores y los tuyos, porque somos hermanos". Abram era un hombre de altar, de oración. Además, era pacífico y generoso, dándole lugar a Lot que eligiera la tierra que quería habitar.

Génesis 17:5-7 "Y no se llamará más tu nombre Abram, sino que será tu nombre Abraham, porque te he puesto por padre de muchedumbre de gentes. Y te multiplicaré en gran manera, y haré naciones de ti, y reyes saldrán de ti. Y estableceré mi pacto entre mí y ti, y tu descendencia después de ti en sus generaciones, por pacto perpetuo, para ser tu Dios, y el de tu descendencia después de ti". En este pasaje vemos como Dios se le apareció a Abram (Padre enaltecido) y le cambió su nombre a Abraham (Padre de una multitud), reafirmando sus promesas hacia su vida. Dios le sacó todo lo de Abraham para darle todo lo de Él. Nehemías 9:7 "Tú eres, oh Jehová, el Dios que escogiste a Abram, y lo sacaste de Ur de los caldeos, y le pusiste el nombre Abraham". Romanos 4:1-3, 17 "¿Qué, pues, diremos que halló Abraham, nuestro padre según la carne? Porque si Abraham fue justificado por las obras, tiene de qué gloriarse, pero no para con Dios. Porque ¿qué dice la Escritura? Creyó Abraham a Dios, y le fue contado por justicia; v.17 "(como está escrito: Te he puesto por padre de muchas gentes) delante de Dios, a quien creyó, el cual da vida a los muertos, y llama las cosas que no son, como si fuesen".

<u>Génesis 15:6</u> "Y creyó a Jehová, y le fue contado por justicia". Esto es, Dios le ingresó a la cuenta de Abraham. No llegábamos por nuestro pecado y Dios ingresa a nuestra cuenta y suple por medio de la sangre de Jesús lo que nos faltaba. <u>Gálatas 3:6-14</u> "Así Abraham creyó a Dios, y le fue contado por justicia. Sabed, por tanto, que los que son de fe, éstos son hijos de Abraham. Y la Escritura, previendo que Dios había de justificar por la fe a los gentiles, dio de antemano la buena nueva a Abraham, diciendo: En ti serán benditas todas las naciones. De modo que los de la fe son bendecidos con el creyente Abraham. Porque todos los que dependen de las obras de la ley están bajo maldición, pues escrito está: Maldito todo aquel que no

permaneciere en todas las cosas escritas en el libro de la ley, para hacerlas. Y que por la ley ninguno se justifica para con Dios, es evidente, porque: El justo por la fe vivirá; y la ley no es de fe, sino que dice: El que hiciere estas cosas vivirá por ellas. Cristo nos redimió de la maldición de la ley, hecho por nosotros maldición (porque está escrito: Maldito todo el que es colgado en un madero), para que en Cristo Jesús la bendición de Abraham alcanzase a los gentiles, a fin de que por la fe recibiésemos la promesa del Espíritu". Somos hijos de la fe del patriarca Abraham. Dios dice "El Justo vivirá por fe". Este principio es fundamental en la vida de cualquier cristiano y mucho más en aquellos que serán o ya son pastores a cargo de una obra. Al Señor le gusta que le creamos, cuando falte algo Él mismo nos ingresará a nuestra cuenta.

Filipenses 4:19 "Mi Dios, pues, suplirá todo lo que os falta conforme a sus riquezas en gloria en Cristo Jesús". Debemos creer, Dios suple toda y cualquier necesidad en el tiempo correcto. "El sostén del obrero es la provisión de Dios" (Pastor Samuel Sórensen). Nuestra fe demanda todo un proceso. Romanos 1:17 "Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo **por la fe vivirá.** Tenemos que creer en la suficiencia del Señor y no la nuestra. **Romanos** 4:1, 16-25 "Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá; v.16-25 "Por tanto, es por fe, para que sea por gracia, a fin de que la promesa sea firme para toda su descendencia; no solamente para la que es de la ley, sino también para la que es de la fe de Abraham, el cual es padre de todos nosotros. (como está escrito: Te he puesto por padre de muchas gentes) delante de Dios, a quien creyó, el cual da vida a los muertos, y llama las cosas que no son, como si fuesen. El creyó en esperanza contra esperanza, para llegar a ser padre de muchas gentes, conforme a lo que se le había dicho: Así será tu descendencia. Y no se debilitó en la fe al considerar su cuerpo, que estaba ya como muerto (siendo de casi cien años), o la esterilidad de la matriz de Sara. Tampoco dudó, por incredulidad, de la promesa de Dios, sino que se fortaleció en fe, dando gloria a Dios, plenamente convencido de que era también poderoso para hacer todo lo que había prometido; por lo cual también su fe le fue contada por justicia. Y no solamente con respecto a él se escribió que le fue contada, sino también con respecto a nosotros a quienes ha de ser contada, esto es, a los que creemos en el que levantó de los muertos a Jesús, Señor nuestro, el cual fue entregado por nuestras transgresiones, y resucitado para nuestra justificación". Abraham creyó a Dios, aun siendo falible como nosotros, y le fue contado por justicia. Así es para con todos aquellos que decidimos creer también. Hebreos 11:6 "Pero sin fe es imposible agradar

a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan".

Lucas 18:28-30"Entonces Pedro dijo: He aquí, nosotros hemos dejado nuestras posesiones y te hemos seguido. Y él les dijo: De cierto os digo, que no hay nadie que haya dejado casa, o padres, o hermanos, o mujer, o hijos, por el reino de Dios, que no haya de recibir mucho más en este tiempo, y en el siglo venidero la vida eterna". Aquellos que hemos decidido aceptar el llamado de Dios a su servicio a tiempo completo, dejando todo trabajo o recursos seculares, hemos experimentado el cumplimiento de este principio bíblico revelado a nuestra familia del MCyM. Dios no es deudor de nadie, por lo contrario es el mejor patrón, el cual sabe y conoce mejor que nadie nuestras necesidades y anhelos. Sirvamos al Señor viviendo por la fe y él nos sorprenderá. No dejemos que este principio fundamental se pierda o se apague, sigamos practicándolo y enseñándolo a las nuevas generaciones.

#### Pastores - Discipulado

#### Pastores

El evangelista cumple su función: muestra a la gente inconversa el camino de la salvación, les presenta a Jesucristo. Bajo la unción del Espíritu Santo ministra la reconciliación entre Dios y el hombre. Las personas al recibir a Cristo en su corazón, se aproximan a la Iglesia, a fin de que sus almas, que ya pertenecen al reino celestial, reciban el alimento adecuado y así robustecerse en el conocimiento de Dios. Para esos efectos, Dios unge a los **Pastores y Maestros**, a los que capacita mediante sus dones espirituales, invistiéndoles con la sabiduría de lo alto y revelándole más y más conocimiento a través de su palabra, la biblia. Dios, en su misericordia, regala a la Iglesia este ministerio, con el propósito primordial de nutrir a su rebaño con la enseñanza apropiada. Los recién convertidos, van asimilando una alimentación correctamente balanceada, a fin de obtener su crecimiento de modo gradual y progresivo.

Los pastores son los que supervisan y cuidan un grupo de personas en un lugar específico. Primero se empieza como cristiano, luego colaborador, después discípulo, obrero y recién pastor.

Pastor: anciano, obispo. Alguien que pastorea, cuida, atiende, supervisa, etc.

<u>Hechos 20:17</u> "Enviando, pues, desde Mileto a Éfeso, hizo llamar a los ancianos de la iglesia". Debemos predicar el evangelio bajo la doctrina de Jesús, de los apóstoles. Solo tiene validez si nos mantenemos fieles al mensaje.

El hilo del propósito eterno de Dios para con nuestra familia, llega a cada uno de nosotros y nos encuentra como un punto en el tiempo, cuando le decimos sí al llamado de Cristo. Debemos seguir siendo fieles a la misma identidad porque esto continúa en la misma línea 2 Corintios 4:13 "Pero teniendo el mismo espíritu de fe, conforme a lo que está escrito: Creí, por lo cual hablé, nosotros también creemos, por lo cual también hablamos". Este es un texto lema de nuestra familia del MCyM. 2 Corintios 12:18 "Rogué a Tito, y envié con él al hermano. ¿Os engañó acaso Tito? ¿No hemos procedido con el mismo espíritu y en las mismas pisadas?"; Tito1:5, 7-11 "Por esta causa te dejé en Creta, para que corrigieses lo deficiente, y establecieses ancianos en cada ciudad, así como yo te mandé"; v.7-11 "Porque es necesario que el obispo sea irreprensible, como administrador de Dios; no soberbio, no iracundo, no dado al vino, no pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas, sino hospedador, amante de lo bueno, sobrio, justo, santo, dueño de sí mismo, retenedor de la palabra fiel tal como ha sido enseñada, para que también pueda exhortar con sana enseñanza y convencer a los que contradicen. Porque hay aún muchos contumaces, habladores de vanidades y engañadores, mayormente los de la circuncisión, a los cuales es preciso tapar la boca; que trastornan casas enteras, enseñando por ganancia deshonesta lo que no conviene". La función pastoral es corregir, exhortar, convencer. Es aquel que lucha en contra del que contradice o refuta. 1 Timoteo 3:1-7 "Palabra fiel: Si alguno anhela obispado, buena obra desea. Pero es necesario que el obispo sea irreprensible, marido de una sola mujer, sobrio, prudente, decoroso, hospedador, apto para enseñar; no dado al vino, no pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas, sino amable, apacible, no avaro; que gobierne bien su casa, que tenga a sus hijos en sujeción con toda honestidad (pues el que no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo cuidará de la iglesia de Dios?); no un neófito, no sea que envaneciéndose caiga en la condenación del diablo. También es necesario que tenga buen testimonio de los de afuera, para que no caiga en descrédito y en lazo del diablo"; 4:12 "Ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé ejemplo de los creyentes en palabra, conducta, amor, espíritu, fe y pureza". 1°Palabra (Sana, conocimiento); 2°Conducta 3°Amor **4**°espíritu **5**°Fe **6**°Pureza.

<u>Génesis 4:2</u> "Después dio a luz a su hermano Abel. Y Abel fue pastor de ovejas, y Caín fue labrador de la tierra". Aquí aparece la primera mención de la palabra "pastor" en la biblia. Abel: pastor de ovejas.

<u>Juan 10:1-30</u> "De cierto, de cierto os digo: El que no entra por la puerta en el redil de las ovejas, sino que sube por otra parte, ése es ladrón y salteador. Mas el que

entra por la puerta, el pastor de las ovejas es. A éste abre el portero, y las ovejas oyen su voz; y a sus ovejas llama por nombre, y las saca. Y cuando ha sacado fuera todas las propias, va delante de ellas; y las ovejas le siguen, porque conocen su voz. Mas al extraño no seguirán, sino huirán de él, porque no conocen la voz de los extraños. Esta alegoría les dijo Jesús; pero ellos no entendieron qué era lo que les decía. Volvió, pues, Jesús a decirles: De cierto, de cierto os digo: Yo soy la puerta de las ovejas. Todos los que antes de mí vinieron, ladrones son y salteadores; pero no los oyeron las ovejas. Yo soy la puerta; el que por mí entrare, será salvo; y entrará, y saldrá, y hallará pastos. El ladrón no viene sino para hurtar y matar y destruir; yo he venido para que tengan vida, y para que la tengan en abundancia. Yo soy el buen pastor; el buen pastor su vida da por las ovejas. Mas el asalariado, y que no es el pastor, de quien no son propias las ovejas, ve venir al lobo y deja las ovejas y huye, y el lobo arrebata las ovejas y las dispersa. Así que el asalariado huye, porque es asalariado, y no le importan las ovejas. Yo soy el buen pastor; y conozco mis ovejas, y las mías me conocen, así como el Padre me conoce, y yo conozco al Padre; y pongo mi vida por las ovejas. También tengo otras ovejas que no son de este redil; aquéllas también debo traer, y oirán mi voz; y habrá un rebaño, y un pastor. Por eso me ama el Padre, porque yo pongo mi vida, para volverla a tomar. Nadie me la quita, sino que yo de mí mismo la pongo. Tengo poder para ponerla, y tengo poder para volverla a tomar. Este mandamiento recibí de mi Padre. Volvió a haber disensión entre los judíos por estas palabras. Muchos de ellos decían: Demonio tiene, y está fuera de sí; ¿por qué le oís? Decían otros: Estas palabras no son de endemoniado. ¿Puede acaso el demonio abrir los ojos de los ciegos? Celebrábase en Jerusalén la fiesta de la dedicación. Era invierno, y Jesús andaba en el templo por el pórtico de Salomón. Y le rodearon los judíos y le dijeron: ¿Hasta cuándo nos turbarás el alma? Si tú eres el Cristo, dínoslo abiertamente. Jesús les respondió: Os lo he dicho, y no creéis; las obras que yo hago en nombre de mi Padre, ellas dan testimonio de mí; pero vosotros no creéis, porque no sois de mis ovejas, como os he dicho. Mis ovejas oyen mi voz, y yo las conozco, y me siguen, y yo les doy vida eterna; y no perecerán jamás, ni nadie las arrebatará de mi mano. Mi Padre que me las dio, es mayor que todos, y nadie las puede arrebatar de la mano de mi Padre. Yo y el Padre uno somos. Jesús es el buen Pastor. La oveja necesita ser cuidada todo el tiempo, precisa un redil donde estar. La puerta del redil es Cristo y la persona con la investidura del don de ministerio: "Pastor".

En los siguientes pasajes veremos la mención de "Ángel de la Iglesia", refiriéndose al Pastor de cada una de ellas <u>Apocalipsis 2:1, 8, 12, 18</u>"Escribe al ángel de la iglesia en Éfeso: El que tiene las siete estrellas en su diestra, el que anda en medio de los siete candeleros de oro, dice esto"; "Y escribe al ángel de la iglesia en Esmirna: El primero y el postrero, el que estuvo muerto y vivió, dice esto"; "Y escribe al ángel de la iglesia

en Pérgamo: El que tiene la espada aguda de dos filos dice esto"; "Y escribe al ángel de la iglesia en Tiatira: El Hijo de Dios, el que tiene ojos como llama de fuego, y pies semejantes al bronce bruñido, dice esto"; 3:1, 7, 14 "Escribe al ángel de la iglesia en Sardis: El que tiene los siete espíritus de Dios, y las siete estrellas, dice esto: Yo conozco tus obras, que tienes nombre de que vives, y estás muerto"; "Escribe al ángel de la iglesia en Filadelfia: Esto dice el Santo, el Verdadero, el que tiene la llave de David, el que abre y ninguno cierra, y cierra y ninguno abre"; "Y escribe al ángel de la iglesia en Laodicea: He aquí el Amén, el testigo fiel y verdadero, el principio de la creación de Dios, dice esto". Pastor (Ángel), es el que vela por la Iglesia, por el rebaño del Señor.

El Señor es el Pastor de los Pastores <u>Salmos 23:1-6</u> "Jehová es mi pastor; nada me faltará. En lugares de delicados pastos me hará descansar; junto a aguas de reposo me pastoreará. Confortará mi alma; Me guiará por sendas de justicia por amor de su nombre. Aunque ande en valle de sombra de muerte, no temeré mal alguno, porque tú estarás conmigo; tu vara y tu cayado me infundirán aliento. Aderezas mesa delante de mí en presencia de mis angustiadores; unges mi cabeza con aceite; mi copa está rebosando. Ciertamente el bien y la misericordia me seguirán todos los días de mi vida, y en la casa de Jehová moraré por largos días"; <u>Ezequiel 34:14</u> "En buenos pastos las apacentaré, y en los altos montes de Israel estará su aprisco; allí dormirán en buen redil, y en pastos suculentos serán apacentadas sobre los montes de Israel".

Las ovejas deben ser defendidas 1 Samuel 17:34 "David respondió a Saúl: Tu siervo era pastor de las ovejas de su padre; y cuando venía un león, o un oso, y tomaba algún cordero de la manada, salía yo tras él, y lo hería, y lo libraba de su boca; y si se levantaba contra mí, yo le echaba mano de la quijada, y lo hería y lo mataba". Sin Pastor las ovejas perecen Números 27:17 "que salga delante de ellos y que entre delante de ellos, que los saque y los introduzca, para que la congregación de Jehová no sea como ovejas sin pastor". Se necesita la dirección sabia de un Pastor enteramente preparado para poder guiar a la grey que le ha sido encomendada. Es una tarea muy importante y delicada, que demanda de mucho amor, capacidad, madurez, responsabilidad, compasión, etc. Marcos 6:34 "Y salió Jesús y vio una gran multitud, y tuvo compasión de ellos, porque eran como ovejas que no tenían pastor; y comenzó a enseñarles muchas cosas"; 1 Pedro 2:25 "Porque vosotros erais como ovejas descarriadas, pero ahora habéis vuelto al Pastor y Obispo de vuestras almas".

Dios promete dar pastores según su corazón <u>Jeremías 3:15</u> "y os daré pastores según mi corazón, que os apacienten con ciencia y con inteligencia". Es importante que el Pastor conozca el estado de las ovejas, esto es, de los creyentes, preocupándose por cómo están y que necesitan <u>Proverbios 27:23</u> "Sé diligente en conocer el estado de tus ovejas, y mira con cuidado por tus rebaños". Lo mismo que Jesús le dijo a Pedro

nos dice a nosotros <u>Juan 21:15,16</u>"Cuando hubieron comido, Jesús dijo a Simón Pedro: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas más que éstos? Le respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo. Él le dijo: Apacienta mis corderos. Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro le respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo. Le dijo: Pastorea mis ovejas".

Hechos 20:28 "Por tanto, mirad por vosotros, y por todo el rebaño en que el Espíritu Santo os ha puesto por obispos, para apacentar la iglesia del Señor, la cual él ganó por su propia sangre". El Pastor debe velar primeramente por su propia vida y la de su familia, para estar en condiciones de velar y cuidar el rebaño que le ha sido encomendado. 1 Pedro 5:2-4 "Apacentad la grey de Dios que está entre vosotros, cuidando de ella, no por fuerza, sino voluntariamente; no por ganancia deshonesta, sino con ánimo pronto; no como teniendo señorío sobre los que están a vuestro cuidado, sino siendo ejemplos de la grey. Y cuando aparezca el Príncipe de los pastores, vosotros recibiréis la corona incorruptible de gloria". El Pastor jamás deja de ser un discípulo. La Iglesia no es del Pastor, ni tampoco el Pastor es de la Iglesia. Cristo es el dueño de la Iglesia. No se debe abusar de este don de ministerio para lograr cosas o beneficios propios. Los Pastores son ministros (servidores), no señores de la Iglesia.

Un Pastor que no está correctamente preparado va a sufrir y hará sufrir a la congregación. No puede ser prepotente, orgulloso, obstinado, proceder brutamente, etc. PARA TODO ESTO ES NECESARIO EL DISCIPULADO.

#### • Discipulado

El <u>discipulado</u> que hacemos en el Movimiento Cristiano y Misionero, es el sistema teológico-práctico, por medio del cual preparamos a los que son llamados a dedicar sus vidas a tiempo completo, al servicio de la obra de Dios. No debemos aceptar otro método, que no sea el discipulado, para la formación de pastores. Lo que nos diferencia como familia de Movimiento Cristiano y Misionero de otras organizaciones es el **"discipulado".** 

**Teológico:** Porque es una verdad extraída de su fuente original misma, que es las Sagradas Escrituras. Podemos asegurar enfáticamente que es una práctica conforme a la Santa Biblia, tanto del Antiguo como del Nuevo Testamento, como lo vamos a poder estudiar juntos más adelante. En cuanto a lo académico, en nuestra familia disfrutamos del SICAM (Seminario Intensivo de Capacitación Ministerial), ahora con cuatro niveles,

dictados por maestros que tienen la identidad de la familia, cada uno de ellos con la trayectoria y el ministerio para realizarlo. Las materias están específicamente seleccionadas. Se realiza por lo menos durante una semana, seis clases por día, hacen un total de no menos de cuarenta y dos aulas de aprendizaje, por el cual recibimos un aporte muy valioso de ayuda bíblica para nuestra preparación personal y ministerial. Se lleva a cabo una vez por año en distintos lugares del país y también en el extranjero. Nuestra institución ha concluido, que para llegar a ser ordenado al ministerio como pastor, etc. Se requiere haber hecho el discipulado y el SICAM. Gracias a Dios por nuestro Seminario Intensivo de Capacitación Ministerial.

#### Jesús hace sus discípulos

<u>Mateo 16:18</u>"Y yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta roca <u>edificaré</u> mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella"; <u>Marcos 1:17</u> "Y les dijo Jesús: Venid en pos de mí, y haré que seáis pescadores de hombres". <u>La responsabilidad de hacernos discípulos es del Señor mismo, Él llama y prepara en la escuela de discipulado y da el ministerio.</u>

- 1. Llamado: "venid en pos de mi".
- 2. **Preparación:** "y haré que seáis".
- 3. **Ministerio o servicio:** "pescadores de hombres".

Marcos 3:13, 14, 19 "Después subió al monte, y llamó a sí a los que él quiso; y vinieron a él. Y estableció a doce, para que estuviesen con él, y para enviarlos a predicar [...] Y vinieron a casa".

#### **V.13**:

- 1º. "Después subió al monte": tiempo de oración.
- 2º. "y llamó": una iniciativa divina.
- 3º. <u>"a sí"</u>: es algo personal con Jesús.
- 4º. <u>"a los"</u>: Escogidos.
- 5º. <u>"que él quiso"</u>: la voluntad perfecta de Jesús.
- 6º. "y vinieron a él": No hay que salir a traerlos humanamente, vienen solos.

#### <u>V.14</u>:

1º. "Y estableció a doce": Firmeza.

- **2º.** <u>"para que estuviesen con él</u>: Esto es lo principal, la relación personal con Jesús, esto es discípulo-pastor.
- 3º. <u>"y para enviarlos a predicar"</u>: Este es el objetivo principal del discipulado.

V.19: "Y vinieron a casa": Su casa era en Capernaum, donde vivían los trece.

El discipulado no es una pensión; alquiler u hotel; es una escuela, donde debe haber siempre un ambiente de gloria, de clamor, de oración. También principios y valores estrictos, las mujeres por un lado los varones por otro.

"A predicar", a esto debemos ir: radio, medios, geriátricos, hospitales, hogar de niños, etc., todo lugar donde haya almas. Para esto debe haber práctica en el discipulado antes de salir. Estando ahí hay que hacer todo lo más posible, haciendo práctica para ejercer en la obra de la mejor manera.

**Práctico:** Creemos que el obrero surge de la congregación local donde se deben formar los que tienen el llamado para servir a tiempo completo al Señor. Todas las personas llamadas para el ministerio estaban ocupadas y fueron sacadas de sus trabajos seculares, que les hacía invertir todo su esfuerzo y dedicación. El Señor les cambió el tipo de actividad, para dedicarse al trabajo intenso de la obra de Dios.

Podemos mencionar los siguientes casos:

- <u>Moisés</u> Dios lo llama estando ocupado con las ovejas en el monte Horeb <u>Éxodo 3:1</u> "Apacentando Moisés las ovejas de Jetro su suegro, sacerdote de Madián, llevó las ovejas a través del desierto, y llegó hasta Horeb, monte de Dios".
- <u>Josué **Éxodo 24:13; 33:11; Josué 1:1.**</u> Era el asistente o sirviente de Moisés, que después llegó a ser su sucesor.
- <u>Gedeón Jueces 6:11, 12</u> "... y su hijo Gedeón estaba sacudiendo el trigo en el lagar, para esconderlo de los madianitas. Y el ángel de Jehová se le apareció, y le dijo: Jehová está contigo, varón esforzado y valiente".
- Samuel3:1 "El joven Samuel ministraba a Jehová en presencia de Elí".
- <u>David1° Samuel 16:11</u> "Entonces dijo Samuel a Isaí: ¿Son éstos todos tus hijos? Y él respondió: Queda aún el menor, que apacienta las ovejas. Y dijo Samuel a Isaí: Envía por él, porque no nos sentaremos a la mesa hasta que él venga aquí".

- Eliseo1° Reyes 19:19 "Partiendo él de allí, halló a Eliseo hijo de Safat, que araba con doce yuntas delante de sí, y él tenía la última. Y pasando Elías por delante de él, echó sobre él su manto".
- Nehemías1:11 "...Porque yo servía de copero al rey".
- Amós7:15 "Y Jehová me tomó de detrás del ganado, y me dijo: Ve y profetiza a mi pueblo Israel".
- <u>Pedro y Andrés Mateo 4:18</u> "Andando Jesús junto al mar de Galilea, vio a dos hermanos, Simón, llamado Pedro, y Andrés su hermano, que echaban la red en el mar; porque eran pescadores".
- <u>Juan y Jacobo Marcos 1:19</u> "Pasando de allí un poco más adelante, vio a Jacobo hijo de Zebedeo, y a Juan su hermano, también ellos en la barca, que remendaban las redes".
- <u>Mateo9:9</u> "Pasando Jesús de allí, vio a un hombre llamado Mateo, que estaba sentado al banco de los tributos públicos, y le dijo: Sígueme. Y se levantó y le siguió".
- <u>Jesús Marcos 6:3</u> "¿No es éste el carpintero, hijo de María, hermano de Jacobo, de José, de Judas y de Simón?...".

Hay que tomar muy enserio, con total responsabilidad y temor de Dios, la inclusión de alguien en el discipulado de la casa pastoral, esto exige hacer un buen y calificado examen de ingreso con las mejores notas de, conducta, fidelidad y permanente lealtad, a Dios los pastores y la congregación, a esto lo llamamos hacer un pre discipulado, decimos que es práctico, porque es doméstico, viviendo en la casa pastoral todo el tiempo que dure el aprendizaje y la preparación.

Jeremías 12:5 "Si corriste con los de a pie, y te cansaron, ¿cómo contenderás con los caballos? Y si en la tierra de paz no estabas seguro, ¿cómo harás en la espesura del Jordán?". Esto quiere decir: "si en el discipulado, donde se vive junto a los pastores, bajo su cobertura espiritual y económica, no teniendo gastos o responsabilidades grandes, no puede aprender, ser formado y madurar, ¿Cómo hará cuando este solo, donde las responsabilidades y demandas aumentan? Este versículo nos muestra una importante realidad: "según lo que vivamos en el discipulado será el grado de capacidad y madurez que tendremos a la hora de estar a cargo de una obra". El discípulo/a debe ser guerrero, valiente, esforzado, dispuesto a todo, que aprovecha bien todo lo vivido en el proceso de formación (tanto lo bueno como lo malo),

sabiendo que esto le ayudará en un futuro cercano cuando tenga que tomar sus propias responsabilidades.

Se requiere tener infraestructura con la capacidad necesaria, que nos permita guardar rigurosamente las reglas, no solamente de estética sino de ética espiritual y moral. Por ejemplo, si hay solteros, que esté bien marcada y asegurada la protección de la santidad y pureza en la casa pastoral, donde debe reinar la trasparencia, el temor del Señor y la justicia. Cada obrero se preocupa en hacer una construcción que ayude a lograr este fin.

En cuanto a lo que tiene que ver con la vida personal de un discípulo, debemos continuar practicando la enseñanza que ya recibimos de nuestros mayores con relación al propósito y al servicio. Cuando llega el tiempo de la edad (no menos de veinte años), después de que ya es responsable, con la capacidad de manejar muy bien sus sentimientos y elección de su compañero/a (Está probado que si en esto falla, o no llena todos los requisitos necesarios que completen con satisfacción la voluntad de Dios, no podrá lograr todo y lo mejor para su vida). Si acierta plenamente en esto de noviazgo y casamiento, podrá cumplir totalmente con la misión asignada a su llamamiento y ministerio. Es importante volver a lo que dice <u>Éxodo 2:1</u> "Un varón de la familia de Leví fue y tomó por mujer a una hija de Leví"; Los Levitas son un ejemplo del discipulado seminarista con vocación al pastorado o sacerdocio.

Casos bíblicos de matrimonios que triunfaron en hacer la voluntad de Dios:

- Abraham y Sara (Padres del pueblo de Dios).
- Isaac y Rebeca (Hijos que aseguraron la multiplicación).
- Jacob y Raquel (También patriarcas).
- Mano y su esposa (Padres de Sansón).
- Elcana y Ana (Padres del profeta Samuel).
- Zacarías y Elisabet (Padres de Juan el bautista).
- José y María (Madre de Jesús).

#### Maestros - Formación de Obreros

#### Maestros

Todo Pastor en su desarrollo y crecimiento ministerial debe convertirse en Maestro de la palabra. Esto requiere de esfuerzo en la ocupación de estudiar las sagradas

escrituras. Maestro es un instructor, por eso lo relacionamos con la formación de Obreros, a causa de que el Pastor se debe convertir en guía para otros.

Según la biblia, es uno de los dones establecidos en la Iglesia <u>Efesios 4:11</u>"Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros"; <u>Hechos 13:1</u> "Había entonces en la iglesia que estaba en Antioquía, profetas y maestros: Bernabé, Simón el que se llamaba Niger, Lucio de Cirene, Manaén el que se había criado junto con Herodes el tetrarca, y Saulo"; <u>Romanos 12:7</u> "o si de servicio, en servir; o el que enseña, en la enseñanza"; <u>1</u> <u>Corintios 12:28</u> "Y a unos puso Dios en la iglesia, primeramente apóstoles, luego profetas, lo tercero maestros, luego los que hacen milagros, después los que sanan, los que ayudan, los que administran, los que tienen don de lenguas".

La función del Maestro es importantísima en esta época, como lo fue en los tiempos de Jesús Juan 13:13 "Vosotros me llamáis Maestro, y Señor; y decís bien, porque lo soy"; 7:16 "Jesús les respondió y dijo: Mi doctrina no es mía, sino de aquel que me envió". Jesús nuestro Maestro y Señor es el mejor ejemplo en relación a este don de ministerio sobre la enseñanza. Hoy, en cumplimiento a la advertencia bíblica sobre señales antes del fin, leemos en 1 Timoteo 4:1 "Pero el Espíritu dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios"; 2 Timoteo 4:1-4 "Te encarezco delante de Dios y del Señor Jesucristo, que juzgará a los vivos y a los muertos en su manifestación y en su reino, que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina. Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros conforme a sus propias concupiscencias, y apartarán de la verdad el oído y se volverán a las fábulas". Hay ahora una urgente necesidad de desarrollar la capacidad de oír el verdadero mensaje de la palabra de Dios, a través de fieles Maestros, que aunque tienen mucho que decir, aclaran que es difícil de explicar Hebreos 5:11-14 "Acerca de esto tenemos mucho que decir, y difícil de explicar, por cuanto os habéis hecho tardos para oír. Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido". Aquí leemos "tardos para oír", del original (nothros) significa "perezoso", "estúpido". "Hubo un tiempo en que estaban ansiosos por escuchar la palabra de Dios y obedecerla. Ahora están aburridos, no responden a su mensaje. Sus mentes se han desviado en otra cosa de menor valor. Eran difíciles de enseñar".

El don de ministerio del Maestro es otorgado por el Espíritu Santo, permite comunicar eficazmente las verdades de la Biblia a los demás. El don de la enseñanza

implica el análisis y la proclamación de la palabra de Dios, explicando el significado, el contexto y la aplicación a la vida del oyente. Este don de ministerio, es aquel que tiene la habilidad única para instruir y comunicar claramente el conocimiento en relación a las doctrinas de la fe y verdades de la Biblia. El ministerio del Maestro ya no es solo pastorear, sino enseñar al obrero, hacer que otro llegue a desarrollarse por sí mismo, sin apoyos. Una cosa es la predicación, que es por inspiración y otra la enseñanza, que es de lo que se sabe y conoce. Para enseñar hay que aprender. El Maestro defiende la verdad de Dios, de manera pura, conservando la esencia, no permitiendo la mezcla. En nuestro caso debemos conocer bien en profundidad la historia, visión y principios del MCyM.

#### • Formación de Obreros

Algunas frases propias del MCyM desde sus orígenes: "No hay obra sin obrero, lo importante es el obrero"; "según la calidad del obrero será la calidad de la obra".

Un obrero, es alguien que ya estuvo un tiempo en el discipulado y está a cargo de un anexo, obra local o en otro lugar. Todavía no es pastor, por eso no le corresponde el diezmo hasta que lo sea, salvo en casos excepcionales con el consentimiento del pastor a cargo. Al salir al lugar donde Dios lo pone, debe mantener una continua dependencia de los padres espirituales y la casa pastoral.

#### Requisitos del obrero

- 1. ¿Estás dispuesto a sufrir? Ejemplo: Pablo, vivía padeciendo por causa del evangelio, dispuesto a llevar la cruz de Cristo Lucas 14:27 "Y el que no lleva su cruz y viene en pos de mí, no puede ser mi discípulo". El sufrimiento es parte indispensable en la vida de un obrero. 2 Timoteo 2:3 "Tú, pues, sufre penalidades como buen soldado de Jesucristo". 1 Pedro 3:17 "Porque mejor es que padezcáis haciendo el bien, si la voluntad de Dios así lo quiere, que haciendo el mal"; 4:1 "Puesto que Cristo ha padecido por nosotros en la carne, vosotros también armaos del mismo pensamiento; pues quien ha padecido en la carne, terminó con el pecado". El obrero debe ser sufrido, para poder resistir firme en la obra.
- 2. <u>Servir en todo lo que venga a la mano:</u> El obrero debe saber que no siempre tendrá en la congregación muchas manos aptas para el trabajo, por eso, tiene que ser apto para toda buena obra <u>2 Timoteo 3:17</u> "a fin de que el hombre de Dios sea

perfecto, enteramente preparado para toda buena obra"; <u>Eclesiastés 9:10</u>"Todo lo que te viniere a la mano para hacer, hazlo según tus fuerzas..."

- 3. <u>Diligente:</u> Termina una tarea y empieza otra, excelencia. El obrero debe tener disponibilidad para todas las tareas y aun saber trabajar con todas las edades (Escuelas bíblicas, adolescentes, jóvenes, adultos, ancianos, etc.) <u>2 Timoteo 2:15</u> "Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la palabra de verdad".
- **4.** <u>Se deleita en todo lo que hace:</u> Aunque no le gustan ciertas tareas, disfruta el premio del servicio. No desprecia el ministerio, ni lo toma como un trabajo pesado, porque costó mucho, lo hace por y con amor.
- 5. <u>Se restringe en hablar</u>: Abstenerse de hablar demasiado, cuando solo en pocas palabras se puede expresar <u>Salmos 141:3</u> "Pon guarda a mi boca, oh Jehová; guarda la puerta de mis labios"; <u>Proverbios 10:19</u> "En las muchas palabras no falta pecado; mas el que refrena sus labios es prudente".
- **6.** <u>Emocionalmente estable:</u> No desea complacerse a sí mismo <u>Santiago 1:8</u> "El hombre de doble ánimo es inconstante en todos sus caminos". No es arrancar solamente, sino mantenerse. Tiene que ver con el ánimo, el humor. Por ejemplo, no se puede manifestar un enojo detrás del pulpito. La congregación no tiene la culpa de nada. El obrero debe ser estable espiritualmente. Es importante que sea maduro, para no dar lugar a las artimañas del enemigo que quiere dividir y destruir el propósito de Dios.
- **7.** <u>Dispuesto a escuchar:</u> Por más que tenga dones debe escuchar atentamente, mientras está conectado con el Espíritu Santo, para recibir la revelación y la respuesta a esa situación. <u>Santiago 1:19</u> "Por esto, mis amados hermanos, todo hombre sea pronto para oír, tardo para hablar, tardo para airarse". La obra no es para satisfacción personal del obrero, sino para Dios.
- **8.** <u>Amar a Dios y no al dinero:</u> El dios "Mamon", el amor al dinero, la avaricia. Uno de los peores enemigo del obrero, del cual no debe estar pendiente, sino creer en la provisión de Dios. Debe vivir al día, no tener deudas, para no dar mal testimonio a la ciudad. No quemar etapas, disfrutar los comienzos, cuando quizás no sobra. No querer tener todo desde un comienzo, lo más importante es lo espiritual y no lo

material. No tener el corazón en las cosas terrenales sino en las almas. <u>1 Timoteo</u> <u>6:10</u> "porque raíz de todos los males es el amor al dinero, el cual codiciando algunos, se extraviaron de la fe, y fueron traspasados de muchos dolores".

- **9.** <u>Adaptable a otras culturas:</u> No pretender nada, en hospedaje, atención y demás. No manifestar hambre o necesidad, no imponer nada. Tiene que conocer la cultura del lugar, idiosincrasia y costumbres. Esto es indispensable a la hora de abrir una nueva obra.
- **10.** <u>Respeto:</u> No abusar de la confianza. Como obrero debemos respetar a la gente, saber que tienen un aprecio y disposición especial hacia el mismo. Por más que le ofrezcan de todo, no ser "confianzudo", actuar siempre de manera moderada. No dedicarse a vender o comprar, perdiendo así la esencia y el enfoque del ministerio, que es ganar almas. Si pide prestado, cuidar con responsabilidad y devolver en tiempo y forma.
- **11.** <u>Amar a todo tipo de personas:</u> No seleccionar las personas, teniendo preferido. Un obrero que no es amplio en amar y querer a todos, tendrá una congregación reducida. Debe demostrar máximo interés y ocupación en y por los niños. Amar a todas las edades, culturas y clases sociales, no hacer diferencias.
- **12.** <u>Encargado responsable en cuidar obras filiales:</u> Ser responsable en todo, cumplir horarios, pagar en tiempo y forma, etc. Que se pueda "poner las manos en el fuego por esa persona". Cuidar el testimonio, jamás estar a solas con alguien del sexo opuesto. Dar la enseñanza correctamente, porque se da el nombre de los pastores. Cumplir con lo que promete, ser transparente en todo.
- 13. La mente en óptimas condiciones: Somos lo que pensamos. Proverbios 23:7 "Porque cuál es su pensamiento en su corazón, tal es él". El obrero debe renovar constantemente el espíritu de su mente. No medir la obra con él mismo, porque así será limitado. Estar mentalizado que en el comienzo hay que sufrir el precio del costo, hay que trabajar, buscar a Dios. Cuanto más se ora, más resultado se obtiene. El obrero no debe tener ni orgullo, ni falsa humildad; no creerse mejor, ni peor; ni autosuficiente o inútil. Debe estar preparado para adulación y para el desprecio. En el matrimonio, la debilidad de uno se fortalece en la fuerza de otro. Si hay madurez, el elogio es un incentivo, porque al final es el Señor el que obra. No dar lugar al

enemigo en la mente, prejuicios, preconceptos, complejos, etc. Tengamos clara y presente la visión del MCyM en nosotros.

- **14.** <u>Claridad especifica en la visión a desarrollar:</u> Saber qué vamos hacer y cómo. Estudiar la ciudad, la gente. La claridad en la visión, consiste en un obrero que va a un lugar sabiendo lo que tiene que hacer y desarrollar. Le debe interesar lo propio, la visión del MCyM, conocer los comienzos, no pensar que todo se hizo de la nada. Entregarse de lleno al trabajo de la obra y la visión.
- 15. Intenso en la práctica de lo que cree: Lo importante de la obra no es estar detrás de las cosas materiales. Idear tareas, sabiendo cual es la prioridad, ganar almas. Ser trabajador; hacer cosas, teniendo recursos o no; crear actividades; ser hiperactivo. Aprender a oír, creer y actuar. Ser dócil para aceptar el consejo, por más que venga de alguien "insignificante". Una cosa es escuchar, otra muy distinta es oír con atención, para ejecutar la orden. Salmos 81:8-16 "Oye, pueblo mío, y te amonestaré. Israel, si me oyeres, No habrá en ti dios ajeno, ni te inclinarás a dios extraño. Yo soy Jehová tu Dios, que te hice subir de la tierra de Egipto; abre tu boca, v vo la llenaré. Pero mi pueblo no ovó mi voz, E Israel no me guiso a mí. Los dejé, por tanto, a la dureza de su corazón; Caminaron en sus propios consejos ¡Oh, si me hubiera oído mi pueblo, Si en mis caminos hubiera andado Israel! En un momento habría yo derribado a sus enemigos, y vuelto mi mano contra sus adversarios. Los que aborrecen a Jehová se le habrían sometido, y el tiempo de ellos sería para siempre. Les sustentaría Dios con lo mejor del trigo, y con miel de la peña les saciaría". La obstinación cierra la posibilidad de ser cambiado y cumplir el propósito. El obrero no debe "hacer la suya", sino predisponer su voluntad para cambiar lo que está mal y hacer la voluntad de Dios.
- **16.** <u>De confianza:</u> Confiable, fiel, fidedigno, se le puede dar lo que sea, es integro. Es importante, que el obrero sea totalmente confiable, que no se tome atribuciones que no le corresponde, ser honesto. Esto se aprende en el discipulado y se cultiva, trasparentando todo lo que se recibe y se hace. No debe tener motivaciones impuras; no confiarse de nadie; no poner el corazón en ninguna persona en especial, porque muchos fallan y juegan sucio; debe tener cuidado con las "ovejas manipuladoras".
- **17.** <u>Honrado:</u> Que actúa rectamente, cumpliendo su deber y de acuerdo con la moral, especialmente en lo referente al respeto por la propiedad ajena, la

transparencia en todo, etc. 2 Reyes 22:7 "...porque ellos proceden con honradez"; 2 Crónicas 34:12 "Y estos hombres procedían con fidelidad en la obra";1 Corintios 4:2 "Ahora bien, se requiere de los administradores, que cada uno sea hallado fiel"; 2 Timoteo 2:21 "Así que, si alguno se limpia de estas cosas, será instrumento para honra, santificado, útil al Señor, y dispuesto para toda buena obra". El obrero debe ser confiable, para cumplir con el deseo de alguien que da cierto recurso para algo específico. Por más que haya otra necesidad no corresponde usar lo provisto. Ser estricto en todo esto, no enredarse en decir o pensar "lo uso, total después lo devuelvo". Ser estricto con el diezmo, no hacer uso irresponsable del mismo. Si por algo urgente fuera necesario usarlo, inmediatamente se debe reponer con temor. No entrar jamás en cosas raras, en relación a bienes o recursos. Lo que es del obrero es porque el Señor se lo dio, lo legal y legítimo. Lo que no es así, debe ser entregado a quien le corresponda.

**18. Ser influyente y no influenciable:** A la hora de tratar conflicto o problemas, tener un panorama amplio del tema a tratar. No dejarse llevar por una sola "campana"; no tomar decisiones apresuradas, sino analizar seriamente todo antes. Jeremías 15:19 "Por tanto, así dijo Jehová: Si te convirtieres, yo te restauraré, y delante de mí estarás; y si entresacares lo precioso de lo vil, serás como mi boca. Conviértanse ellos a ti, y tú no te conviertas a ellos". Es indispensable la preparación para ser un obrero apto. Hechos 21:10-14 "Y permaneciendo nosotros allí algunos días, descendió de Judea un profeta llamado Agabo, quien viniendo a vernos, tomó el cinto de Pablo, y atándose los pies y las manos, dijo: Esto dice el Espíritu Santo: Así atarán los judíos en Jerusalén al varón de quien es este cinto, y le entregarán en manos de los gentiles. Al oír esto, le rogamos nosotros y los de aquel lugar, que no subiese a Jerusalén. Entonces Pablo respondió: ¿Qué hacéis llorando y quebrantándome el corazón? Porque yo estoy dispuesto no sólo a ser atado, más aun a morir en Jerusalén por el nombre del Señor Jesús. Y como no le pudimos persuadir, desistimos, diciendo: Hágase la voluntad del Señor". Quisieron convencer a Pablo de no ir a donde Dios lo mando, la palabra profética de Agabo sí era parte de Dios, el tema era la interpretación. Hay que tener cuidado con las interpretaciones de la profecía. Alguien que no tiene personalidad firme es fácilmente influenciado. ¿Interpretación, consejos, guía de otros o dirección personal del Espíritu Santo? Hechos 20: 22-24 "Ahora, he aquí, ligado yo en espíritu, voy a Jerusalén, sin saber lo que allá me ha de acontecer; salvo que el Espíritu Santo por todas las ciudades me da testimonio, diciendo que me esperan prisiones y tribulaciones. Pero de ninguna cosa hago caso, ni estimo preciosa mi vida para mí mismo, con tal que acabe mi carrera con gozo, y el ministerio que recibí del Señor

Jesús, para dar testimonio del evangelio de la gracia de Dios". Lo más importante para Pablo era la dirección personal del Espíritu Santo, lo que no permitía que fuera influenciado, sino influyente.

- **19.** <u>Hecho para la guerra:</u> Un obrero debe ser guerrero en la oración, porque tendrá que enfrentarse al mismo Satanás. Ser experto en la guerra espiritual, conocer las armas: Oración, adoración, alabanza, la Fe, la sangre de Jesús, la palabra de Dios, etc. Preparado para la batalla, firme, fuerte, valiente, "todo terreno", que no retrocede. (Para más contenido, leer la cartilla de Soldado de Jesucristo).
- 20. <u>Sujeción</u>: Lo que le reviste y guarda es estar sujeto, bajo autoridad. Un obrero no debe independizarse o desvincularse, aunque haya crecido mucho. Debe mantenerse en relación de dependencia con la iglesia madre y sus pastores <u>Hebreos 13:17</u> "Obedeced a vuestros pastores, y sujetaos a ellos; porque ellos velan por vuestras almas, como quienes han de dar cuenta; para que lo hagan con alegría, y no quejándose, porque esto no os es provechoso".
- **21.** <u>Hospitalario:</u> Que hospeda, que da lugar, es generoso. Tiene mentalizarse que en la obra debe serlo sí o sí. Vendrán pastores, hermanos o diferentes personas, con necesidad de hospedaje. No ser insensatos en recibir a cualquiera, tener los cuidados mínimos necesarios a la hora de brindar lugar.
- 22. <u>Dócil</u>: Tierno, humilde, sensible, sencillo. No ser "cabeza dura", aprender a oír hasta a un niño, no es fácil pero es necesario. Debe tener una actitud temerosa, no ser arrebatado, empecinado, obstinado en hacer lo que quiere. Oír y aceptar los consejos, no dejándose llevar por sus propios conceptos equivocados. No puede ser cerrado, para guiar a una congregación eso no sirve, Fe no es capricho. Si el obrero es humilde llegará a ser bien formado. <u>Salmos 78:1</u> "Escucha, pueblo mío, mi ley; inclinad vuestro oído a las palabras de mi boca"; <u>85:8</u> "Escucharé lo que hablará Jehová Dios; porque hablará paz a su pueblo y a sus santos, para que no se vuelvan a la locura". No puede ser orgulloso, todo lo que hace es por y para el Señor. <u>Proverbios 18:12</u> "Antes del quebrantamiento se eleva el corazón del hombre, y antes de la honra es el abatimiento"; <u>Santiago 4:6</u> "Pero él da mayor gracia. Por esto dice: Dios resiste a los soberbios, y da gracia a los humildes". La gloria de todo fue, es y debe ser siempre para Dios, no se debe tomar para sí algo que solo le pertenece a Él.

Pastor Carlos Cabrera: El MCyM valoramos la preciosa vida y ministerio de cada obrero/a, esto es así desde el comienzo mismo de nuestra familia. El pastor Celsio y la pastora Margarita nos visitaban cuando ya estábamos establecidos en Las Flores con la obra y nosotros le preparábamos reuniones especiales y hacíamos mucha propaganda anunciando que ellos estarían ministrando todas las necesidades de la gente, hasta que un día nuestro padre se acercó a mí y con voz imponente me dijo: "NO ME PREPARES CULTO" y nos enseñó expresándonos "Nosotros venimos a estar con ustedes". Fuimos enseñados por ellos, nuestros pastores, a darle valor a cada obrera/o aún a los más nuevitos porque nos dijeron "no hay obra sin obrero lo importante es el obrero".